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FECHA: FEBRERO11 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pereció por distraerse” 

 
“Retroceso en saneamiento de agua: CNA” 

 “Registra radar 9 mil casos de infractores” 

 “Piden en Congreso evitar saludo de mano y beso” 

 
“SEPH sólo reconoce al SNTE: Guerrero” 

 
“¡Temen violencia!” 

 
“Mediante “Radar”, aplican más de 9 mil fotomultas” 

 
“PRESIONAN Y LES DAN 21 MDP” 

 
“Aguarda PRI resoluciones para expulsar a golpeador” 

 
“Buscan a infiltrados templarios en el poder” 

 
“Viajan asaltos en motoneta” 

 “Defienden a presunto capo; autodefensas abogan por Juan José Farías” 

 “En Apatzingán el horror doblegó a toda autoridad” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-SE ocupa IEE en permanencia: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo abonará, al igual que los otros 

consejos estatales, en la elaboración de las leyes secundarias que emanen de la reforma Político-Electoral, publicada ayer en 
el Diario Oficial de la Federación, aseguró el titular del órgano Ernesto Pfeiffer Islas. El funcionario electoral estatal asistió la 

semana pasada a una reunión de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las 

Entidades Federativas (Appiceef), en la cual se conformó una comisión que se encargará de recoger estos planteamientos. 
Aunque los temas serán tocados de manera colegiada, uno de los aspectos que se podría exponer, sería la permanencia, o 

no, de los actuales consejeros estatales hasta que cumplan el periodo para el que fueron electos localmente. ―Habremos de 
esperar, pues el transitorio señala que el INE hará esta designación; tendremos que esperar la ley secundaria para ver cómo 

va a ser esta designación y obviamente hasta que en los artículos transitorios se indique si se puede participar o no con los 
actuales consejeros‖, señaló. Temas como este, agregó Pfeiffer, contraponen a la legislación local con la federal, por lo que 

tendrán que analizarlo a detalle. Cabe señalar que miembros de la Appiceef acudieron al Congreso de la Unión para solicitar 

tomar en cuenta sus planteamientos. (Antonio Alcaraz, página 08) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/11/943162
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Avanza trabajo estadístico al interior del IEEH: Ortega: Avance del 30 por ciento registra el trabajo 

estadístico de participación ciudadana, donde recopilan el número de mujeres y hombres, rango de edad, además del tipo de 

seccionales que votaron el pasado 7 de julio; de acuerdo con el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 
Francisco Ortega Sánchez, esta labor concluirá a finales de marzo. El pasado 21 de noviembre el Consejo General del IEEH 

reservó la destrucción de listados nominales, a fin de generar datos estadísticos de la pasada jornada comicial. Esta actividad, 
efectuada por personal de la Secretaría General, así como Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación 

Cívica, continúa con la captura de cifras de votación que generaron las 3 mil 652 casillas. La participación ciudadana fue de 

42.87 por ciento; es decir, más de 800 mil electores hidalguenses, por ello los representantes de partidos urgieron la 
elaboración de este proyecto estadístico. ―Elaboramos un formato de captura para incluir número de sección, tipo de cas illa, 

municipio y distrito; además de analizar datos de votación respecto al sexo y edad‖. Ortega Sánchez indicó que esta labor 
concluirá tentativamente en marzo próximo, ya que requiere de precisión para recabar estos datos. Una vez que termine este 

proceso el IEEH dará a conocer los resultados finales, además de difundirlos en la memoria que diseñó el Consejo General, 

documento que expone el trabajo organizativo que efectuó el órgano electoral desde su creación. (Rosa Gabriela Porter, 
página 05) 

El Independiente-Hasta junio conforman INE; consejeros del IEE en suspenso: La permanencia de los actuales 
consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo continúa en suspenso, toda vez que hasta junio será conformado el 

Instituto Nacional Electoral (INE). El INE deberá integrarse dentro de 120 días después de la entrada en vigor del decreto de 

la reforma político-electoral, publicada ayer en el Diario Oficial de la Federación. El consejo general del INE designará a los 
consejeros de cada uno de los organismos locales en materia electoral. Los actuales continuarán en su encargo hasta 

concretar designaciones. Los institutos públicos locales contarán con un órgano de dirección superior integrado por consejero 
presidente y seis consejeros electorales, con derecho a voz y voto, así como el secretario ejecutivo. Los consejeros electorales 

estatales deberán ser originarios de la entidad federativa o contar con residencia de por lo menos cinco años anteriores a su 

designación, y cumplir requisitos y perfil que acredite su idoneidad. Además, durarán siete años y no podrán ser reelectos. 
Percibirán remuneración acorde a sus funciones y podrán ser removidos por el consejo general del INE. Facultades de 

institutos locales En las entidades federativas las elecciones locales estarán a cargo de organismos públicos que ejercerán 
funciones en acceso a prerrogativas de candidatos y partidos políticos, así como educación cívica. Preparación de la jornada 

electoral; impresión de documentos y producción de materiales; escrutinios y cómputos; declaración de validez y 
otorgamiento de constancias; resultados preliminares; encuestas o sondeos de opinión; observación electoral y conteos 

rápidos. Con la aprobación de una mayoría de cuando menos ocho votos del consejo general, el INE podrá asumir actividades 

de órganos electorales locales. ¿Reelección de alcaldes en Hidalgo? Las constituciones de los estados deberán establecer ―la 
elección consecutiva para el cargo de presidentes municipales, regidores y síndicos, por período adicional, siempre y cuando 

el mandato de ayuntamientos no sea superior a tres años‖. Tras la reforma electoral aprobada en la anterior administración 
estatal, los próximos alcaldes durarán en sus encargos cuatro años, mientras que los actuales tienen vigencia de cuatro años 

siete meses, luego de modificaciones con la finalidad de empatar comicios. El Congreso de la Unión deberá expedir 

reglamentos a más tardar el 30 de abril. (Víctor Valera, página 03) 

Síntesis-IEEH fomenta participación electoral en los menores: Como parte de las acciones permanentes de la 

promoción del derecho al voto y los derechos de los niños, el Instituto Estatal Electoral reforzó sus actividades de atención a 

los alumnos de nivel básico. El Presidente consejero del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, expresó que han llevado diversas 
actividades a escolares de centros educativos, entre ellos, el jardín de niños José Martínez Ruiz, la primaria Frida Kahlo, y la 

telesecundaria 566, José Vasconcelos; ubicadas en las colonias El Saucillo, Tulipanes y San Antonio, respectivamente. Pfeiffer 
Islas declaró que tiene como finalidad comenzar a formar a los futuros ciudadanos en materia de sus derechos, entre ellos el 

de participar en un futuro en todo tipo de comicios. ―En la dinámica de trabajo de esta ocasión, los alumnos escogieron a 
siete representantes, quienes ofrecieron argumentos en apoya de un derecho de los que se dieron en la plática y que les fue 

asignado, e invitaron a sus compañeros para que emitieran su voto a favor del derecho de su preferencia‖, expreso. (Jaime 

Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Se retrasa cinco meses relevo en PRD Hidalgo: El secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, dio 
a conocer que el cambio de la dirigencia estatal de partido no será en abril sino hasta agosto o septiembre. Indicó que la 

convocatoria se emitirá en mayo por el cambio del Comité Directivo Estatal del PRD. En entrevista, explicó que el cambio de 
dirigencia será entre agosto y septiembre debido a los cambios en los estatutos y reglamentos del partido en el Congreso 

Nacional del partido en noviembre del año pasado. "La renovación de los reglamentos no nos permiten llevar a cabo la 

elección en abril, porque la emisión de la convocatoria tiene una temporalidad previo a la elección, es por eso que se ajustan 
asilas fechas", sostuvo. Precisó el cambio de fecha de la renovación del Comité Directivo Estatal no afecta al partido pues fue 

constituido para concluir en 2014, "no rebasamos ningún tiempo legal ni dada". De igual modo, negó que al interior del 
partido hayan comenzado las negociaciones entre las distintas corrientes para el cambio de la dirigencia estatal. Al interior del 

PRD confluyen las corrientes de Nueva Izquierda, el Frente Democrático Hidalguense (FDH), Izquierda Democrática Nacional 
(IDN), la Unidad de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Foro Nuevo Sol, Patria Digna para Todas y Todos y el Colectivo de 

Izquierda Hidalguense. "Aún no existe encuentro con expresión alguna por lo que yo tengo entendido", dijo. Mencionó que el 

proceso al interior del partido deberá iniciar cuando se emita la convocatoria para el cambio de la dirigencia estatal. "No ha 
habido reuniones de  manera formal ni de manera informal", reiteró el secretario general del PRD. Negó también que existan 

ya militantes del partido del sol azteca que estén levantando la mano para sustituir a Arturo Sánchez Jiménez en la dirigencia 
estatal del partido. "Yo creo que todos de manera madura políticamente hablando están esperando a que se inicie la 

convocatoria", aseveró. Cabe mencionar que de los siete partidos políticos que hay en Hidalgo, seis de ellos cambiarán su 

dirigencia este año. El cambio de la dirigencia estatal inició ya en Movimiento Ciudadano (MC) pues concluyó el periodo de la 
dirigencia en enero pasado, en agosto seguirá el relevo del PVEM; en septiembre le seguirá el PAN., en octubre el PRI; el 

Panal en diciembre; mientras que el cambio en el PT, será hasta el 2015. Por otra parte, sobre los señalamientos del 
perredista César Lemus Arias en donde acusa que no hay afiliación en el PRD ni en módulos itinerantes ni en internet, Marco 

Antonio Rico mencionó que aunque se anunció la afiliación por internet en el mes de enero ésta aún está lista. "Apenas la 
semana ante pasa- 1 da la página de internet para la afiliación la aprobó la Comisión Política Nacional, ya está en fase de 

prueba, ya está los lineamientos de ésta página de internet", dijo. Señaló que sería esta semana cuando dicha página se suba 

a la red y comiencen las afiliaciones por esta vía. "Yo creo que esta semana queda ya completado técnicamente el proceso 
para que todos los ciudadanos que quieran ser militantes del PRD puedan acceder", dijo. En cuanto a los módulos itinerantes 

recordó que estuvieron casi un ario en la capital Hidalguense. Aunque dijo que estos módulos siguen recorriendo los 
municipios de manera itinerante, desconoce que en donde se encuentren actualmente. "No tengo el calendario a la mano", 

dijo.  (Alejandro Reyes, página 12) 

Milenio-Congeladas, reuniones por reforma política: El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro 
Moreno Abud, señaló que los partidos no se han vuelto a reunir desde diciembre pasado para la mesa diálogo sobre la 

reforma política para Hidalgo. Señaló que hasta el momento no se ha llegado a ningún acuerdo en tema de la reforma entre 
Acción Nacional, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), el Partido Nueva Alianza (Panal), Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido del Trabajo (PT). 

"Ahorita no hemos avanzado temas con la mesa de diálogo, la última fue en diciembre", sostuvo el dirigente estatal. Moreno 
Abud confió en que pronto se vuelva a convocar a los partidos políticos para reiniciar las pláticas. Es el gobierno del estado, a 

través de la Secretaría de Gobierno, la encargada de llamar a los partidos políticos a reunirse para poner los temas sobre la 
mesa de la reforma política. Sin embargo, sólo hubo reuniones informales en diciembre del 2013 sin que en lo que va del año 

se vuelvan a reunir los siete partidos políticos. En tanto, el presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto 

Martínez Santiago, pidió en su momento al secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, se instale nuevamente la 
mesa de diálogo para la reforma política electoral de Hidalgo. "Es una exigencia social que debemos respetar todos, de aquí 

en adelante nada de que sean las condiciones favorables para alguien, la sociedad necesita que nosotros nos pongamos en la 
frecuencia de la legislatura que se viene", dijo. Martínez Santiago consideró que los partidos políticos de Hidalgo no deben 

esperar hasta febrero del 2015, antes del siguiente periodo electoral, para contar con la reforma electoral para la entidad. El 

dirigente estatal llamó también a los dirigentes de los institutos políticos a sentarse al a mesa de diálogo para crear una 
agenda en conjunto e ir construyendo la reforma política electoral para el estado. (Alejandro Reyes, página 12) 

Uno más Uno-En el PAN, AMA y UNCI se repartes consejeros nacionales: (Juan Ricardo Montoya, página 04) 
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Milenio-Auditarán recursos de Movimiento Ciudadano: Antes de que la ex coordinadora estatal de Movimiento 

Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, entregue las oficinas del partido, éste será auditado y se revisarán recursos 

humanos, materiales y financieros. La entrega-recepción del partido naranja se realizará este miércoles a la Comisión 
Provisional, misma que estará al frente por los siguientes seis meses. "Quiero que todo se revise, no porque haya dudas sino 

porque creo que lo mejor es que la dirigencia nacional tenga a bien observar lo que se ha hecho y se hará una revisión de los 
recursos humanos, materiales y financieros", sostuvo María Cruz García. En entrevista, mencionó que los auditores realizarán 

este trabajo en el transcurso de esta semana. "Hoy el partido a diferencia de cómo me lo entregaron se entrega bien, creo 

que en los mejores términos, dejamos un equipo completo de compañeros con muchas ganas de seguir trabajando, dejamos 
inclusive pagada la renta de los próximos seis meses", dijo. García Sánchez recordó que cuando ella asumió la coordinación 

estatal del MC, recibió un partido demandado laboralmente por cinco personas, sin oficinas para recibir a la ciudadanía. "Lo 
encontré sin equipo humano, sin recursos financieros, a nosotros nos dejaron deudas que tuvimos que cubrir casi en un año", 

dijo. De acuerdo con la ex dirigente estatal hoy se entregan cuentas distintas a quien llegue a la coordinación estatal.  

(Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Auditarán a Movimiento Ciudadano; soy transparente: García: (Gerardo Neria, página 06) 

Crónica-Espera PRI dictamen para correr al alcalde golpeador: La expulsión del alcalde de Tepehuacán de Guerrero, 
Hilario Mendoza, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se dará una vez que la Procuraduría General de Justicia del 

Estado de Hidalgo (PGJEH) emita el dictamen correspondiente, adelantó el secretario general del instituto político, Juan de 

Dios Pontigo Loyola. El dirigente comentó que este asunto es prioritariamente de carácter judicial, por tanto no se trata de un 
asunto partidista o político y deben ser analizadas cada una de las partes en conflicto. Explicó que el edil tricolor tendrá que 

someterse a un procedimiento penal para demostrar su inocencia o culpabilidad, según determinen las autoridades judiciales. 
Pontigo Loyola indicó que desde su punto de vista personal de resultar verdaderos los hechos será muy lamentable pero 

aclaró que el PRI de forma institucional no alienta o busca la protección de nadie, por ello debe responder de forma legal a 

los señalamientos. Respecto a la expulsión del presidente municipal de este instituto político primero debe integrarse una 
averiguación previa, un cuerpo del delito y una probable responsabilidad penal por parte de la PGJEH. Reiteró que nadie está 

por encima de ley, ya sean alcaldes o diputados, por tanto debe instrumentarse el proceso judicial, para ello el Congreso local 
primero debe desaforarlo, para que esta persona sea sujeta a un proceso. Agregó que la dirigencia priista no puede 

adelantarse a los hechos, hasta en tanto no se tenga la resolución del dictamen que presentan las autoridades estatales. Una 
vez concluido el proceso será a través del presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, o de quien se determine, que el 

partido político determinará su postura al respecto. ―Hay que recordarle a la población y a los militantes priistas que nadie 

puede estar por encima de la ley, pero tampoco nadie debe quedar en estado de indefensión, con los derechos que le 
competen‖. Por su parte Guadalupe Muñoz Romero, dirigente estatal del Organismo Nacional de Mujeres (Onmpri), afirmó 

que acatarán las resoluciones que determine la dirigencia del PRI en Hidalgo. ―No deben quedar impunes estos hechos 
lamentables, donde el presidente municipal de Tepehuacán agredió a su esposa,  el Congreso local y la procuraduría del 

estado deben dejar un precedente para que no sigan las agresiones en contra de las mujeres‖. (Alberto Quintana, página 

03) 

Crónica-Enarbolan los priistas principios nacionales: El compromiso de los priistas es trabajar por un México mejor, tal 

como lo propone el presidente Enrique Peña Nieto, afirmó el líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Ricardo Crespo, al inaugurar la primera asamblea del Movimiento Territorial (MT), que encabeza Hebert Jonás Reyes Oropeza. 
2014 debe ser un buen año para todos los hidalguenses y es la oportunidad para consolidar el gobierno de Francisco Olvera, 

dar más apoyos y ayudar a más personas teniendo la convicción de servicio para hacer más a favor de todos los mexicanos, 
expuso Crespo Arroyo al recordar que el presidente nacional del PRI, César Camacho, quiere que el tricolor sea un partido útil 

y cercano a la gente. Reyes Oropeza reconoció el liderazgo de Crespo Arroyo y mostró su orgullo por la realización de esta 
primera asamblea estatal del MT, donde eligieron a los delegados que asistirán a la reunión nacional a efectuarse el próximo 

15 de febrero, con el fin de revisar estatutos y declaración de principios para que tengan armonía con los documentos básicos 

del PRI. A la asamblea estatal asistieron el senador Omar Fayad; Rodolfo Hinojosa, secretario de Organización; Roberto 
Núñez del Frente Juvenil Revolucionario; Guadalupe Muñoz del Onmpri, Citlalcoatl Moreno de la CNC, Oziel Serrano de 

Fundación Colosio; Mario Alberto Cuatepotzo, del Comité Directivo Municipal de Mineral de la Reforma del PRI; Erika Trujillo, 
secretaria general del CDM de Pachuca y Héctor Fragoso Ortiz, ex presidente del MT. (Alberto Quintana, página 08) 

Plaza Juárez-2014 será un buen año para los hidalguenses: (Redacción, página 05A) 
Uno más Uno-PRI tiene la convicción de servicio: Crespo Arroyo: (Redacción, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Incendios afectan 22 mil hectáreas en la entidad: Del año 2000 al 2013 se presentaron en Hidalgo 2 mil 645 
incendios forestales que afectaron 22 mil 246 hectáreas de pastos y arbustos. Anualmente se reportan incendios en los 

municipios de Acatlán, Acaxochitlán, Almoloya, Calnali, Cardonal, Cuautepec, Epazoyucan, Jacala, Metepec, San Agustín 
Metzquititlán, Metztitlán, Mineral del Monte, Mineral de la Reforma, Nicolás Flores, Omitlán, Pachuca, Santiago de Anaya, 

Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tenango de Doria, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo, Tlahuiltepa, Tulancingo, Villa 

de Tezontepec, Xochicoatlán, Zacualtipán, Zempoala y Zimapán. Sin embargo, en los últimos 13 años, el mayor número de 
incendios se ha concentrado en Singuilucan, Acaxochitlán, Pachuca, Santiago Tulantepec, Zacualtipán, Mineral del Monte, 

Tulancingo, Cuautepec y Almoloya. Los años con más hectáreas afectadas han sido 2013, con 5 mil 237 hectáreas; 2011, con 
4 mil 76 hectáreas; 2009, con 3 mil 337 hectáreas, y 2003 con 2 mil 430 hectáreas. En tanto, 2013 ha sido el año con más 

incendios presentados en los últimos 13 años con 445; le siguen 2011, con 342, y 2009 con 312 incendios.El coordinador 
estatal del Programa de Incendios forestales de la Gerencia de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) Hidalgo, Artemio 

López Wvalle, señaló que de la superficie total afectada en los últimos 13 años el 95 por ciento es de pastos y arbustos, 

―especies de fácil y recuperación‖. Agregó que el otro cinco por ciento es de arbolado adulto, principalmente pinos, ―de los 
cuales una parte se logra recuperar porque es una especie resistente al fuego‖. López Wvalle precisó que los municipios en 

donde se más se presentan incendios forestales obedece a dos factores principalmente: las prácticas agropecuarias pues hay 
campesinos que prenden fuego a las áreas secas de sus terrenos de cultivo y se salen de control. Además del descuido de 

quienes van de paseo a las zonas boscosas y no apagan debidamente las fogatas. Agregó que todos los incendios que se 

presentan en la entidad son provocados por la mano del hombre. Asimismo, mencionó que la Conafor Hidalgo cuenta con 30 
brigadistas capacitados y preparados para el combate de incendios forestales. Recordó que el 11 de diciembre del 2013 se 

instaló el Comité Estatal de Protección Contra Incendios Forestales en donde intervienen la Conafor, la Subsecretaría de 
Protección Civil y Gestión de Riesgos, la Semarnat estatal y federal, el Cuerpo de Bomberos, el Ejército, municipios, 

agrupaciones de silvicultores y voluntarios. Precisó que el Comité, el cual se instaló a partir de 1999 en territorio hidalguense, 
está coordinado por la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos, y cuenta con cerca de 550 brigadistas 

distribuidos en 40 grupos de trabajo. El Comité Estatal de Protección Contra Incendios Forestales dejará de operar en junio de 

este año con la llegada de las lluvias. Artemio López señaló que los meses más críticos de incendios forestales en Hidalgo 
serán marzo, abril y mayo. ―En estos meses tenemos las más altas temperaturas, presencia de vientos con rachas bastante 

fuertes y hay escasa humedad relativas en esos tres meses, esas son las condiciones de clima que favorecen enormemente la 
presencia de incendios forestales‖, sostuvo. Comentó que el año más complicado para Hidalgo en cuento incendios forestales 

fue el 2013, pues se presentaron 445 incendios afectando cinco mil 237 hectáreas. Para concluir, confirmó que se cuenta con 

tres campamentos de vigilancia para incendios en el Parque Nacional del Chico, en Zacualtipán y Tulancingo. Protección 
civil La dirección de Protección Civil de Tulancingo alertó sobre el aumento de incendios en pastizales, ya que en la última 

semana se han presentado 10 conflagraciones, aunque hasta el momento no han sido afectadas zonas boscosas, aunque el 
riesgo existe ante la incidencia de los agricultores por quemar sus tierras previo a la época de siembra. Se indicó que los 

reportes de incendios de pastizales suelen incrementarse en los meses de enero y febrero, lo cual preocupa toda vez que el 

próximo mes se espera un aumento en la temperatura, lo cual incrementa las probabilidades de incendios. ―90 por ciento de 
los incendios son provocados, por ello solicitamos a los habitantes abstenerse de realizar quemas a campo libre y hacer 

fogatas cerca de los bosques para evitar que incrementen los incendios‖. Durante el día de ayer atendió tres incendios en 
lotes baldíos, además de dos reportes de fuga de gas LP y se traslado al Hospital General de Tulancingo a un menor  de 13 

años por quemaduras en su cuerpo. Se pondrá énfasis en campañas informativas para evitar que en épocas de sequía se 
registren consecuencias más graves que afecten los bosques de la región, principalmente a agricultores. (Alejandro Reyes, 

página 06) 
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Milenio-Preocupa a empresarios inseguridad en industria petrolera, dice Penchyna: El presidente de la Comisión 

de Energía del Senado de la República, David Penchyna Grub, reveló que una de las preocupaciones de las industrias privadas 

interesadas en invertir en la cadena productiva del sector petrolero en México es la inseguridad, por el incremento de delitos 
como la extracción ilegal de hidrocarburos de los ductos de Pemex y la extorsión. El legislador reconoció que es necesario 

reforzar, con mayor tecnología, la red de oleoductos que atraviesan por los estados, así como los complejos de refinación, 
para combatir estos ilícitos. ―Uno de los temas que hoy las empresas del sector privado, nacionales y extranjeras, nos han 

hecho ver en el contexto de la reforma energética es revisar todos los procesos de inseguridad del país, no sólo el robo de 

ductos sino también industrias que han sido extorsionadas por el desarrollo de sus actividades, lo mismo un gasolinero que 
un gasero, así como otras que dan un servicio a Pemex‖, indicó. De acuerdo con Penchyna Grub, con la aprobación de esta 

iniciativa que modificó los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, se ampliarán los recursos destinados a fortalecer los 
protocolos de vigilancia para evitar el  robo de combustible, que en 2013 dejó grandes pérdidas a la paraestatal  al detectar 2 

mil 614 tomas clandestinas a nivel nacional, según información de su Dirección Corporativa de Administración y la Gerencia 

de Servicios de Seguridad Física. ―Al llegar más capital podremos invertir más los mexicanos en sistemas de control y de 
seguridad, en un marco de competencia y de productividad, para que este fenómeno que se traduce en un delito lacerante 

para las finanzas del país pueda ser combatido de manera más eficiente (…) El delito es tan grande, cuesta tanto dinero que 
creo que hay que vigilar, revisar e investigar todas las posibilidades de lo que puede ser la causa de este gran cáncer‖. 

Aunque coincidió que agravar las penas por este ilícito contribuiría a su disminución, dijo que es necesario ―ir al origen de l 
problema, revisar los procesos de Pemex con los despachadores y los expendios de la gasolina para que podamos identificar 

no sólo dónde se está ordeñando el combustible, también en qué lugar se vende. ―No sólo es un tema de delito en el código 

penal y de establecer más penas sino de encontrar las causas. Si está creciendo el robo de combustible quiere decir que algo 
está mal de origen y eso es lo que hay que combatir‖. Luego de entregar apoyos a la comunidad de El Cerezo, en Pachuca, el 

ex diputado federal afirmó que no sólo la empresa rusa Lukoil, con quien Petróleos Mexicanos ya signó un  ―convenio de 
posibilidades de desarrollo de negocios‖, está interesada en invertir en la industria petrolera nacional. ―Sin que la reforma 

energética esté dando pasos más definitivos, porque estamos construyendo la legislación secundaria, la expectativa y el 

interés de la inversión privada es una realidad (…) yo me reuní con el ministro de Industria y Comercio, Lord Livingstong, y 
vino acompañado de más de 50 empresas británicas que tiene el interés; los noruegos están haciendo lo propio, Francia, 

Estados Unidos y Canadá también, yo diría que muy buena parte del mundo está interesada en México‖. (Axel Chávez, 
página 11) 

El Reloj-Sector energético da pasos significativos asegura Penchyna: (Sergio Juárez, página 06) 

Criterio-Instalan un consejo para temas de género: Se llevó a cabo la Instalación del Consejo General de Planeación 
para la Agenda de Género de la Secretaría de Desarrollo Social de la entidad (Sedeso), ante la presencia de servidores 

públicos del gobierno estatal. ―Entre los pobres las más pobres son las mujeres, añadió García Gordillo, por ello la importancia 
del tema de género y la igualdad real en una secretaría como Desarrollo Social, pues también la mayoría de las víctimas de 

violencia son mujeres, las que tienen menos acceso a la propiedad son las mujeres‖, añadió. Por ello más que apegarse a lo 

que estipula una norma, la secretaria los invitó a sumarse por convicción, porque existe convencimiento de lo que se está 
realizando en Sedeso y por ello hablar de género es un estilo de vida, no es un decreto que pueda parecer letra muerta con el 

paso del tiempo. García agregó que se debe estar convencido de que hay serias desigualdades entre hombres y mujeres. Al 
respecto, la directora del Instituto Hidalguense de las Mujeres, Érika Rodríguez afirmó que el objetivo de la instalación de este 

Consejo de Planeación de Género es fortalecer la relación institucional y las acciones de la Unidad para la Igualdad Real entre 

Mujeres y Hombres. (Redacción, página 04) 
Milenio-Mujeres, las más afectadas por pobreza y desigualdad: (Redacción, página 10) 

El Independiente-Busca gobierno igualdad laboral para hombres y mujeres: (Gerardo Neria página 05) 
El Reloj-En marcha Consejo General de Planeación: (Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-SEDESEO cuenta ya con Consejo de Planeación para la Agenda de Género: (Redacción, 
página 09A) 

Crónica-Llamarían a comparecer diputados al denunciado: Comparecencia del alcalde de Tepehuacán de Guerrero, 

Hilario Mendoza Benito, ante la Comisión Instructora del Congreso local es posible durante los próximos 30 días que realicen 
el proceso probatorio, luego de que ambas partes presenten sus alegatos correspondientes, precisó la diputada del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Imelda Cuellar Cano. La integrante de la comisión explicó que una vez que el edil priista 

respondió a la notificación del proceso de desafuero que el Congreso realiza en su contra, por golpear a su esposa María 
Virginia Ortiz Monroy, ahora corresponde el desahogo de pruebas. ―La semana pasada los abogados de Mendoza Benito 

entregaron un documento ante la Oficialía de Partes para defenderse de las acusaciones, ahora estamos en la etapa de 
presentación de pruebas, pues ambas partes están en su derecho‖. Desde el 22 de enero inició el juicio de procedencia para 

el desafuero; a partir de los tres días hábiles para notificar al denunciado y siete más para que el acusado emita una 
respuesta. En este momento transcurre el periodo para exponer las pruebas, por tanto en este lapso es posible que la 
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Comisión Instructora cite a comparecer al munícipe, si así lo requieren los diputados integrantes. Luego de concluir los 30 

días, corresponden seis fechas para mostrar el expediente a la afectada y seis más al denunciado. Enseguida seis días para 

los últimos alegatos por las partes involucradas, 12 más para que la Comisión Instructora emita el dictamen y voten en el 
pleno. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Encuentra ASEH irregularidades por 2mdp en DIF Hidalgo: La Auditoría Superior de Hidalgo 

(ASEH) observó al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de la entidad 2 millones 73 mil 71 pesos, como 
parte de la revisión de la cuenta pública 2012. En el rubro inversión, detectó falta de documentación justificativa de 

erogaciones por un millón 604 mil 793 pesos, además de incumplimiento en la ejecución de obras públicas y servicios por 468 
mil 277 pesos. Mientras que las observaciones por falta de recuperación de anticipos fueron de 7 mil 810 pesos y por pagos 

duplicados, improcedentes o en exceso 42 mil 538 pesos. Incluso disminuyeron los bienes del DIF Hidalgo, ya que en enero 
de 2012 sumaban 326 millones 858 mil 618 pesos y al finalizar dicho año redujeron a 298 millones 710 mil 664 pesos. Tal 

deducción ocurrió porque la dependencia dio de baja ―diversos bienes muebles inservibles y deteriorados, así como 

donaciones, reclasificaciones y depreciaciones realizadas. ―Por otro lado se dieron de alta en los registros contables bienes 
muebles por 83 millones 97 mil 855 pesos, inmuebles por 189 millones 204 mil 291 pesos e intangibles por 509 mil 587 

pesos, ya sea por adquisiciones, reclasificaciones y revaluaciones.‖ Del presupuesto total, mil 258 millones 174 mil pesos, la 
ASEH auditó 147 millones 472 mil 709 pesos, el 11.72 por ciento. El organismo determinó recuperaciones por 3 millones 186 

mil 929 pesos, de los cuáles un millón 63 mil 509 pesos fueron justificados y 2 millones 123 mil corresponden al monto 

vigente. Agregó que el sistema DIF de la entidad ―tuvo errores y omisiones en registros, deficiencias en controles y en 
materia de transparencia e incumplimiento de programas‖. La ASEH consideró que ―en términos generales y respecto de la 

muestra auditada, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo cumplió parcialmente con disposiciones‖. El 
organismo evaluó del DIF resultados de gestión financiera, recaudación, administración, custodia, manejo y aplicación de 

recursos y si existieron daños contra el patrimonio de la entidad. Observaciones de la ASEH Un millón 604 mil 793 pesos 
Falta de documentación justificativa de erogaciones 468 mil 277 pesos Incumplimiento en la ejecución de obras públicas y 

servicios 7 mil 810 pesos Falta de recuperación de anticipos 42 mil 538 pesos. Pagos duplicados, improcedentes o en exceso. 

(Víctor Valera, página 03) 

El Reloj-Gana edil de Tlahuiltepa más de 68 mil pesos mensuales. (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Independiente-Encabeza Olvera reunión de gabinete; analizan atención da influenza: El gobernador Francisco 
Olvera Ruiz encabezó la reunión mensual de gabinete. Los temas centrales de la agenda fueron atención a influenza y la 

nueva estrategia estatal de seguridad. Junto con colaboradores analizaron, a puerta cerrada, la ruta de trabajo para los 
próximos meses en distintos rubros de la administración estatal, así como el ejercicio de recursos financieros. Asistieron 

representantes de todas las dependencias para redoblar acciones intersecretariales. Así como estrechar coordinación con el 

gobierno federal y los municipios. Las autoridades abordaron temas de salud, la estrategia integral de seguridad pública, 
desarrollo social, acciones para el campo, procuración de justicia, turismo, desarrollo económico y mecanismos de 

incorporación al ámbito laboral. Durante el encuentro celebrado en la sala de gabinete, el mandatario llamó a sus 
colaboradores presentar proyectos con el fin de bajar recursos de bolsas especiales para los distintos programas. Pidió uso 

eficiente de recursos financieros, así como optimizar la plantilla laboral en beneficio del desarrollo local. Olvera Ruiz se 

pronunció por aprovechar las áreas de oportunidad de cada una de las áreas durante el año, ya que prevén avances y logros 
gracias al respaldo del presidente de México.  (Gerardo Neria, página 04) 

El Sol de Hidalgo-RENOVACIÓN de CONSEJEROS, sin FECHA: Aunque no hay fecha límite ni precisa para renovar dos 
consejeros de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), como lo ordena la ley en la materia cada 

año, el Congreso Local publicará la convocatoria correspondiente cuando se den los tiempos. Esto lo expresó la diputada y 

presidente de la Comisión de Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad, Mabel Gutiérrez Chávez, quien 
consideró que lo importante es que los integrantes del Consejo de la CDHEH no descuiden la función para la que fueron 

electos. La ex alcaldesa de Tolcayuca manifestó que por el momento el Congreso Local tiene en puerta la presentación del 
Plan Institucional de Desarrollo, que se dará a conocer públicamente, mismo que en tiempo y forma fue enviado al Poder 

Legislativo, por lo que luego de implementarlo considerarán la renovar a consejeros de la CDHEH. Al planteársele si se deja 

"al garete" esta decisión, la dos veces diputada descartó ello, particularmente porque, apuntó, se están guardando los 
tiempos, y como institución, la Comisión que preside el ombudsman de Hidalgo, José Alfredo Sepúlveda Fayad, continúa con 

su trabajo. Se le comentó que ya estamos en el segundo mes del presente año y aún no se da tal renovación, reiteró que 
tampoco existe una fecha precisa para realizar esos cambios, situación que cuando hay lagunas legislativas es importante 

preverlo, aunque existen también leyes supletorias. Al preguntársele si será este o el siguiente mes, la diputada local dio 
nuevamente una respuesta ambigua con relación a la fecha en que se debe renovar a integrantes del Consejo. "Creo que no 

es una fecha definida. Finalmente lo importante es que no se descuide la función que deben realizar (los consejeros)", 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 25 

88  

respondió, descartando que se violente la ley en la materia al dejar que aquellos que deben salir, continúen en funciones 

dentro de la CDHEH, particularmente porque, subrayó, su labor no es directa en la operación del organismo. Al señalársele 

que entonces parecerían innecesarias tales renovaciones, respondió: "No, sí es importante su presencia y participación, pero 
no es operativa su función... La institución sigue trabajando de manera permanente. Eso es indiscutible. No están sujetos a 

opinión de un particular. Simplemente no se tiene una fecha programada específica". Finalmente, reconoció que el Congreso 
Local debe emitir la convocatoria específica y que en su momento se hará, pero sin precisar el número de consejeros por 

sustituirse. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio- En dos meses van 9 mil infracciones de tránsito: En los dos meses y medio que lleva operando el programa 
―Destino Seguro‖ se han registrado a nueve mil conductores que violan el límite de seguridad, de los cuales tres mil ya 

recibieron su foto-multa, señaló el director de Tránsito y Vialidad de Pachuca, Miguel Chávez Valdez. ―En ese sentido tenemos 
aproximadamente tres mil multas que ya se entregaron en los domicilios de las personas de acuerdo a la base de datos y 

todavía hay más de seis mil en proceso para ser enviadas. En este sentido solamente estamos en espera de que lleguen a los 
domicilios para que se comience a dar el trámite de las personas que fueron infraccionadas‖, señaló el uniformado.El 

Programa ―Destino seguro‖ forma parte de la estrategia ―Vive la cultura vial‖, la cual pretende reducir los accidentes de 

automóviles en Pachuca. Su operación viene desde noviembre y en el caso de las foto-multas alcanzan los 11 salarios 
mínimos una cantidad aprobada por el Cabildo el año pasado. Chávez Valdez recordó que al tratarse de un programa de 

recién aplicación no pueden hacer un comparativo si ya redujeron las incidencias, pero donde sí hay resultados palpables es 
en el accidente por cruzarse la luz roja del semáforo. ―Tenemos unas 800 infracciones que se han levantado por personas que 

no respetan la luz roja, pero haciendo un comparativo muy sencillo con los datos que tenemos a la mano que en enero de 

2013 a enero a 2014 ha habido un decremento de accidentes, no me aventuro a dar un porcentaje pero sí hubo una 
disminución‖. El policía recordó que en noviembre mismo comenzaron a operar cámaras en diversos cruces para identificar a 

los automovilistas que se pasan el alto, una de las causas de accidentes en las calles de Pachuca. ―Las cámaras que están en 
semáforo tienen la finalidad de detectar a los vehículos que se pasan la luz roja, fueron colocadas en los puntos donde 

detectamos más accidentes por pasarse la luz roja. Estas cámaras están sobre bulevar Minero, bulevar Colosio y en bulevar 
Felipe Ángeles‖, dijo Chávez Valdez. Con estas cámaras también hay foto-multas, mismas que están exentas de actos de 

corrupción afirmó el titular de Tránsito y Vialidad en la capital, identificada como el segundo municipio con más accidentes en 

Hidalgo sólo detrás de Mineral de la Reforma. Afirmó que el programa es con fines preventivos y no recaudatorios, por lo que 
las reglas de operación cambiaron drásticamente respecto al programa Radar de hace unos años cuando multas aumentaron 

en sanciones económicas y los puntos de revisión estaban escondidos. Infracciones comunes A pesar de que parte de las 
sanciones económicas por rebasar el límite de velocidad recayó en la iniciativa privada por la concesión del sistema de foto-

multas, las demás infracciones siguen con el manejo del municipio. El director de Tránsito y Vialidad de Pachuca, Miguel 

Ángel Chávez Valdez, explicó que sobrepasar el límite de velocidad, estacionarse el lugar prohibido, hablar por teléfono 
mientras se conduce o pasarse los altos son las faltas más recurrentes, aunque se busca mediar con el  conductor. ―Ya 

cuando vemos una combinación de situaciones, no traen cinturón, van hablando  por teléfono y rompen otros señalamientos 
pues bueno, todo esto es acumulativo‖, dijo. En promedio, los policías de tránsito dan mil 100 multas por no seguir un 

señalamiento vial, 450 por pasarse el alto, 120 por entorpecer la libre circulación, 100 por no usar el cinturón, 100 por 

transitar sin documentos vigentes y 80 por hablar por teléfono. (Alejandro Suárez, página 08) 

El Reloj-Mediante “Radar”, aplican más de 9 mil fotomultas” 
Plaza Juárez-Invierten 5 millones para cámaras de videovigilancia: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Milenio-Buscan solución legal a conflicto territorial: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

aseguró que en el conflicto territorial con San Agustín Tlaxiaca buscan una solución con todos los respaldos legales, por lo 
cual solicitará al Cabildo la presentación de los documentos sobre límites entre ambas demarcaciones. "El año anterior se 

habían hecho acercamientos, pero las condiciones respecto a límites territoriales tendrá que ser con los regidores de ambos 
ayuntamientos, deberán de establecer pláticas para definirlo, es un tema importante que merece la atención de los regidores 

y de nosotros como alcaldes. Invito a que se haga un estudio profesional, con sustento en cuestiones jurídicas", señaló el edil 

tras la ceremonia de Lunes Cívico. El conflicto por límites territoriales entre ambos ayuntamientos afecta a las colonias del 
poniente de la capital como La Loma, Tlapacoya y Huxmí, y llega hasta la cabecera municipal de Tlaxiaca, por lo que hay 

interés de ambas partes de resolverlo. El alcalde admitió que el problema tema importancia por la Ciudad del Conocimiento, 
pero confió en que se resuelva, pues hay otras disputas con diferentes municipios tienen que atenderse. "Todavía algunos 

municipios conurbado0s como Mineral del Monte, Zempoala, una parte con Mineral de la reforma que a pesar de que ya se 

definió hay algunos temas pero finalmente siempre hay la disposición de platicarlo", comentó. (Alejandro Suárez, página 
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09) 

Plaza Juárez-Pide “prudencia” edil pachuqueño sobre delimitación Pachuca-Tlaxiaca: (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Urge alcalde a marcar límites territoriales: (Tania Monroy, página 02) 
Cambio 21-Serán los legisladores quienes sustenten los límites de Pachuca y Tlaxiaca: EGS: (Redacción, página 

02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

"Radar" nuestro de cada día: No es el antiguo Radar, pero es muy similar. Se parece tanto que incluso muchos lo 

desestiman. En dos meses y medio de haber comenzado, el programa municipal ―Destino Seguro‖ ha captado a más de 9 mil 
infractores en Pachuca, quienes conducen sin precaución y con desacato al reglamento de tránsito y vialidad de la capital 

hidalguense. Es relevante puesto que, efectivamente, manejamos muy mal en México. No sólo en la gran ciudad sino en 

todas las capitales de los estados. En particular, en Pachuca, es conocida la forma en la que personas, en apariencia normal, 
se transforman al subirse a un auto y sin escrúpulo alguno trasladan su mente de la Bella Airosa a Indianápolis o a Mónaco 

pensando que toda calle es una pista de carreras. De mis 32 años que tengo, he vivido más de la mitad como peatón y, por 
ende, sufrido de las peripecias que significa el caminar por vías que no fueron hechas para ser transitables a pie. Mucho 

menos para el uso de sistemas alternativos de movilidad como una bicicleta o unos patines, y ni que decir del uso del 
transporte público, la principal herramienta de movilidad urbana para los peatones, que termina convirtiéndose en una 

verdadera pesadilla para quienes la usamos a diario. ¿Es normal pues que el sistema de foto-multas instalado por el 

ayuntamiento tenga tanta demanda? No, por supuesto que no lo es. Una cosa es que se conduzca rápido –cuando no debería 
ser así- y otra que no se tenga el mínimo respeto por los lineamientos de la autoridad para unidades con motor. Me queda 

claro que las más de 9 mil detecciones por diversas infracciones son sólo el reflejo de que no sólo se maneja mal, sino que 
evidencia un completo desconocimiento de la normatividad existente en la ciudad de Pachuca para el uso de automóviles y 

unidades del transporte urbano y foráneo. Si empezamos con los vehículos particulares, la principal infracciones –según 

comentan las propias autoridades- es el exceso de velocidad que deriva en situaciones como accidentes, nulo respeto de los 
señalamientos viales y semáforos, entre otras cuestiones; además, destacan el uso constante de aparatos de telefonía al 

momento de ir conduciendo. Si continuamos con el transporte público, nos encontramos con los taxis y los colectivos, quienes 
destacan por su asombrosa capacidad de realizar prácticamente todos sus movimientos cotidianos fuera de la ley de tránsito: 

estacionarse en lugar prohibido, hacer base donde no está permitido, subir más pasaje que el permitido, fumar dentro de las 
unidades, escuchar música con volumen alto, hablar por teléfono, platicar mientras conducen, bueno, la lista es interminable, 

por lo que tampoco se han salvado de ser foto-multados. Si esto no es alarmante no se que esperan las autoridades no del 

municipio, del gobierno del estado para poder poner en orden tanta impunidad vial que, dicho sea de paso, comienza con las 
propias cabezas del orden quienes pasan en grandes convoys a toda velocidad o escoltando a políticos sin la menor 

precaución en cruces y calles de colonias urbanas, y sin el más mínimo respeto al reglamento de tránsito ni a los límites de 
velocidad.   

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

LOS POLÍTICOS QUE SE NIEGAN A MORIR Y NO ACEPTAN QUE SU TIEMPO YA PASÓ: No debe haber situación más 

terrible en la vida de un político que ver cómo pierde el poder que sintió tener o que realmente tenía, o las oportunidades que 
pensó que estaban en sus manos y que por razones equis se le fueron de las mismas para no volver nunca más. Debe ser 

una situación difícil de vivir y se debe prestar para intentar cobrársela a quien se deje siempre pensando que la vida fue 
injusta con el, porque faltaba más, de que se merecía el poder en su expresión más alta se lo merecía, pero algo se atravesó 

en su fulgurante carrera para evitar que llegara a esos puestos a los que ahora han llegado gentes sin su capacidad y su 
indudable sabiduría. Y no son pocos los que viven ese infierno. Son muchos, los que piensan que pudieron ser lo que nunca 

serán y se la pasan en un mundo de amargura, pensando para su interior que otra cosa sería si ellos fueran los mandones, 

porque ellos y sólo ellos saben cómo manejar las cosas con la experiencia y conocimiento que tienen en sus cabecitas. No son 
todos afortunadamente, porque la mayoría aceptan que no se dieron las cosas y viven tan felices conscientes de que la 

fortuna del poder no alcanza para todos y sólo le llega a uno entre miles y se conforman y apoyan al que llega para que les 
vaya bien a todos. Pero hay otros que llenos de amargura, aunque viven del presupuesto, no desaprovechan cualquier 

oportunidad para dejar bien claro que como se están haciendo las cosas los caminos están torcidos. Sobre todo si al que le 
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pueden llamar la atención no es al gran jefe sino a una autoridad intermedia con quien no corren peligro de nómina,. Si 

tontos no son. Y entonces con toda dignidad se indignan cuando sobre todo tocan algún programa en que ellos, en su 

momento de autoridad tuvieron algo que ver o que decidir, para manifestar su desacuerdo, y decir que desde luego que no 
aprueban lo que decidió la nueva autoridad, porque ellos en su momento acordaron lo contrario y el asunto caminó de las mil 

maravillas aunque la verdad haya sido un desastre. Lo importante realmente es dar muestra de que tienen autoridad, aunque 
lo cierto es que nadie les hace caso ya. Lo que buscan es hacerse sentir, negarse a aceptar que su momento ya pasó, que ya 

son parte de la historia, del recuerdo, que ya no tienen autoridad que su momento ya pasó, que tuvieron su oportunidad y 

que ya se les juzgó por parte de la ciudadanía y que son parte del pasado. Es a lo que se niegan a aceptar. Es un intento por 
volver a pasar lista de presente. De volver a gritar que están vivos y actuantes. Aunque en el fondo sepan que no es cierto, 

que hace mucho que son parte de una nómina por generosidad de sus amigos, pero que con ellos y sin ellos la maquinaria 
caminaría y a lo mejor con mayor éxito, Como dijo alguien Ellos tuvieron su momento...ahora es el momento de otros. Lo 

menos que pueden hacer es dejar que los actuales puedan  actuar libremente  y no estorbar. Es la ley de la vida. Valdría la 
pena que vieran la escena de la película de Pedro Infante y Julian Soler cuando el hijo loe recuerda al padre que el tiempo es 

cruel pero que se cobra el paso de los años.... Así en la política....hay políticos que no aceptan que su tiempo ya pasó...que s 

se niegan a dejar el lugar para los nuevos....pero así esto de los ciclos...y la política misma.  
 

(Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto…  

Tohuaco Amatzintla: Corría el sexenio de Jesús Murillo, cuando Guillermo y Raúl, trabajadores de la televisora estatal, 

fueron enviados de ―avanzada‖ para cubrir en Huautla una gira del gobernador en turno. Luego de viajar desde la capital y 
casi al llegar a la cabecera de ese municipio huasteco, los camarógrafos  fueron interceptados y retenidos por un grupo de 

pobladores del lugar. Por su calidad de ―extraños‖, tanto Guillermo, como Raúl, fueron despojados de sus equipos de trabajo 
e incluso de objetos personales, mientras recibían amenazas de las personas que decidieron retenerlos amarrados en la 

cancha de básquetbol de la comunidad a donde fueron llevados. De madrugada, uno de los vigilantes del pueblo, recibió en 

Náhuatl, la instrucción de ―liberar‖ a los trabajadores de la televisora, pero ambos decidieron permanecer en ese sitio hasta la 
mañana siguiente, pues sabían que su vida corría peligro. Al otro día, la instrucción de que los trabajadores de la televisora se 

fueran del sitio, fue respetada, y de esta manera, salieron del lugar para luego caminar durante algunas horas, hasta que 
lograron comunicarse a las oficinas del Canal 3 para contar lo que les había ocurrido y consecuentemente pedir apoyo. Salvo 

el susto y el riesgo que corrieron en aquella jornada de ―trabajo‖, años después ambos recuerdan lo sucedido, muy 

especialmente, cuando en las conversaciones entre camaradas, se aborda el tema de las policías comunitarias, que en 
Hidalgo no son asunto nuevo. Y es que, bajo el argumento sustentado en preceptos ideológicos de izquierda, fue como en 

algunos puntos plenamente identificados de la Huasteca, se gestaron algunos grupos como el llamado Frente Democrático 
Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ) y el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS). Pocos fueron los que a 

ciencia cierta, tuvieron información precisa de cómo estos grupos adquirían armas de fuego y se integraban as unidades de 

entrenamiento y sobrevivencia, células que paulatinamente se fueron convirtiendo en una especie de policías vigilantes de la 
comunidad, casi en la medida en que los gobiernos daban respuestas a las urgencias de esos pueblos. Los Tohuacos I, II y 

III, en la Huasteca hidalguense, fueron el ejemplo, en los años noventa de la presencia de grupos armados comunitarios. 
Pero la Huasteca no era la excepción, puesto que ―expresiones‖ de seguridad comunal, se fortalecieron en otras regiones del 

estado, como sucedió con El Alberto, en Ixmiquilpan o algunos pobladores de La Estancia, que pertenece al municipio de 
Chilcuautla. Si bien en Hidalgo no hay una clara expresión de grupos de autodefensa contra la delincuencia organizada, las 

llamadas policías comunitarias que operan bajo el presunto derecho emanado de los llamados usos y costumbres, deben ser 

objeto de revisión inmediata, pues lamentablemente en muchos pueblos, en especial del Valle del Mezquital, la costumbre se 
hizo ley, para bien o para mal, con todo lo que ello implica. 

 (Edmundo Pineda, página 07). 

  

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/15301-tohuaco-amatzintla
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Vía Libre-deslinde… 

UAEH, no todo quedó ahí: En principio la jefatura política en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) se 

anotó un triunfo al evitar la reunión a que había convocado el movimiento Tu También Decides en las canchas del Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades (Icshu) pero como dice el refrán popular ganando pierdes y eso ocurrió porque la 

inconformidad entre el estudiantado sigue creciendo en los diferentes campus universitarios y amenaza con convertirse en 
una bola de nieve que puede tarde o temprano producir una avalancha. Circula ya en las redes sociales y en grupos de 

WhatsApp el mensaje Cuídate y Cuídanos de la Gente de Sosa y se advierten quienes o de quien sospechan los estudiantes 

que llevan información a las autoridades universitarias concretamente a un grupo que se encarga de vigilar lo que sucede al 
interior de la comunidad universitaria y señalan entre otros a Evaristo Luvian y a Ezequiel Salinas, mientras que el personal de 

vigilancia radio en mano intensificó sus recorridos al interior de los campus. Cancelar el dialogo y amedrentar a los 
inconformes que en principio solo querían información sobre el incremento en las colegiaturas entre otras medidas 

administrativas fue una decisión que no midió las consecuencias porque ahora los alumnos saben que no hay posibilidad de 

dialogo y buscan ya alternativas para influir en las decisiones que inciden en la vida universitaria y no tardan en asomarse 
nuevos movimientos, nuevos grupos ya no sólo de alumnos también de académicos y trabajadores administrativos. Crear una 

estructura horizontal que facilite la participación de la comunidad universitaria es una alternativa pero difícil de llevarse a cabo 
porque a Gerardo Sosa Castelán no le gusta compartir el poder y parece tarde para ello, pero si quiere mantener a la UAEH 

ya no con el mismo control si en calma como para mantenerse como actor y factor en la vida política de Hidalgo tendrá que 
dar apertura y cauce adecuado a las inconformidades de lo contrario lleva al cadalso la hegemonía qu8e durante 32 años ha 

tenido en esta institución educativa. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Visita a Daniel, con mensaje para Nuvia: La mañana de ayer un nutrido grupo de habitantes del municipio de 

Ixmiquilpan, con la bandera de una organización campesina denominada ―Avante‖, cerró un carril del bulevar Luis Donaldo 
Colosio y se plantó frente a las instalaciones de la delegación estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas (CDI) para exigir la realización de diversas obras de beneficio social. En sus pancartas se leían con precisión 
consignas en contra no del delegado, Daniel Rolando Jiménez Rojo, sino de la directora general de la CDI, Nuvia Mayorga 

Delgado, quien precisamente la semana pasada estuvo en la comunidad de Naxthey, municipio de Alfajayucan, la misma que 
visitó en su oportunidad el presidente Enrique Peña Nieto, para poner en marcha la obra de una presa de almacenamiento de 

agua. De antemano se sabe que los vecinos de Ixmiquilpan son organizados y no se caracterizan por su tibieza a la hora de 

exigir de las autoridades las obras prometidas, sea en campaña o en el ejercicio de su propia autoridad. Ixmiquilpan es un 
municipio gobernado por un alcalde que ganó las elecciones cobijado con la bandera del Partido Acción Nacional (PAN), cuya 

administración ha sido seriamente cuestionada por diversos grupos sociales de ese activo municipio, corazón del Valle del 
Mezquital. Luego entonces, con razón o no, no es descartable que la marcha, si bien legítima y justificada por la ausencia del 

cumplimiento a la demanda de obras de beneficio comunitario, que el movimiento tenga su carga política con el propósito de 

desacreditar a la titular de la CDI, que en el sexenio anterior fue la secretaria de Finanzas y Administración. Nuvia Mayorga 
fue criticada en el arranque de su función, al no poder responder a los reporteros con precisión los datos que querían conocer 

y por el lujo con que amuebló las oficinas para atender a los indígenas del país. No obstante, a los ojos de los especuladores 
de la política en Hidalgo, tiene capital suficiente para aspirar a convertirse en candidata al gobierno estatal. No sería 

descartable, por tanto, que la manifestación tenga más un propósito político que la exigencia legítima de un grupo de 

campesinos para que se les cumpla con las obras que demandan. Ahora que si la exigencia es auténtica, pues hay que 
apoyarla. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

  

http://www.diariovialibre.com.mx/uaeh-no-todo-quedo-ahi/
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Criterio-La Silla… 

 

Para entender la reforma: La reforma energética de México es un tema del cual hablamos y escribimos todos, pero que 
muchas veces no entendemos a fondo. Sabemos, por lo que nos dicen los políticos, y los miles de anuncios en radio y 

televisión, que Pemex no se privatizará, ni se regalará el petróleo u otros recursos energéticos a empresas extranjeras.¿Qué 
esperar entonces de la tan mentada reforma? El más reciente número de la revista Newsweek en Español pretende resolver 

esa duda lo mejor posible. La publicación, que circula en toda América Latina (y en la cual también trabajo) dedica una 

edición completa a poner a contraluz, con la ayuda de expertos, los pros y las contras de la reforma aprobada por la mayoría 
del Congreso de la Unión a iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto. Uno de los artículos centrales de la revista lo 

compone un análisis realizado por el consultor especializado David Shields. Su texto, titulado Va la reforma energética, 
presenta un balance de las ventajas de haber modificado el esquema de inversión en materia energética, y los retos que 

México debe enfrentar para reducir el rezago en la materia. Shields, en su escrito, señala que ―la industria energética 

mexicana se ha quedado rezagada frente al crecimiento demográfico (…) y al crecimiento económico‖ del país.  Leer a Shields 
sirve para allegarse información que no siempre está a nuestro alcance, y hasta cierto punto es un ejercicio educativo en un 

momento tan propenso a la desinformación.  
 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: QueErnesto Plascencia, directivo de la empresa Cambio Verde se niega a dar la cara, al igual que su jefa de prensa, y 
no han aclarado el porqué de la deficiencia en el servicio de recolección de basura en Pachuca en los últimos días. Se 

rumora que el ayuntamiento podría retirar la concesión a Cambio Verde y entregarla a otro particular tras el incumplimiento 

de la empresa mexiquense que desde su llegada ha sufrido más peripecias que aciertos. 

: Que quien anda muy despreocupada es la ex coordinadora de Movimiento Ciudadano María Cruz García Sánchez, 
luego de que desde la dirección de Finanzas del partido a nivel nacional le anunciaron que realizarán una auditoría antes de la 

entrega-recepción para evitar que haya irregularidades o desfalco de recursos, sin embargo, dicen que eso a María Cruz no 

le preocupa, ya que es ella misma quien manejaba directamente los recursos que llegan al partido, por lo que dicen tiene 
muy ordenada, a su manera, la situación financiera. 

: Que ahora sí en el PAN todo está saliendo conforme a lo planeado por su líder estatal Alejandro Moreno, quien en las 

próximas semanas se retirará de la dirigencia estatal de Acción Nacional para postularse de nueva cuenta como líder, lo 

que es respaldado por la mayoría de nuevos consejeros, los regidores capitalinos, alcaldes de varios municipios y dicen que 
hasta de los diputados locales, pues al interior de las oficinas se comenta que Alejandro Moreno ya comienza cobrar los 

favores que ha hecho. 

: Que quien está muy enojado es el recién nombrado secretario de Seguridad Pública de Pachuca, José Manuel 

Mayorga, pues durante un recorrido por la colonia 20 de Noviembre, que se ubica atrás del Cereso de Pachuca, varias 
patrullas fueron apedreadas por los vecinos, quienes desde hace tiempo mantienen desacato a la policía y más que eso, ya se 

ha convertido en un odio hacia las autoridades.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

―En ese sentido tenemos aproximadamente tres mil multas que ya se entregaron en los domicilios de las personas de acuerdo 

a la base de datos y todavía hay más de seis mil en proceso para ser enviadas‖ 
Miguel Chávez Valdéz 

Director de Tránsito y Vialidad de Pachuca, sobre las multas por el programa radar. 
  

―Somos indígenas del Valle del Mezquital. Estamos aquí exigiendo la continuación de dos carreteras en particular, de Cuesta 

Colorada y Desde, están inconclusas y Nuvia Mayorga fue a comprometerse‖ 
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José Charrez Pedraza  

Representante de la organización avanza, ayer durante la manifestación en Pachuca. 

 
 ―Uno de los temas que hoy las empresas del sector privado, nacionales y extranjeras, nos han hecho ver en el contexto de la 

reforma energética es revisar todos los procesos de inseguridad del país, no sólo el robo de ductos‖ 
David Penchyna Grub 

Senador por el estado de hidalgo, sobre las empresas que buscan invertir en México. 

 
 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que como ya es característica del comité estatal del PAN, que dirige Alejandro Moreno Abud, además de comprar el voto 

de una buena cantidad de delegados numerarios que participaron el pasado fin de semana en la asamblea estatal de ese 
partido —donde se eligieron los cinco consejeros nacionales— el grupo de Moreno operó y aplicó la estrategia del trapecista, 

al bajar abruptamente a Antonio Caravantes, Jorge Moctezuma, Irma Chávez y Alejandro Mohedano, y sumar a las 
propuestas, en cambio, a sus incondicionales César Baños Licona, Jenny Marlu Melgarejo Chino (por cierto, consentida 

del dirigente estatal) y Aurora Mohedano. Las inconformidades y las críticas no se dejaron esperar por lo desaseado del 

procedimiento que se manejó en esa asamblea. Por eso es que la débil y escasa militancia albiazul está cada día más por los 
suelos. 

Que la gente de a caballo en el estado ya se prepara para la cabalgata anual de la comunidad que partirá de El Pedregal, en 
Metztitlán, hacia a la comunidad de Gilo, en Eloxochitlán, donde participarán unos 400 jinetes de diferentes lugares del 

estado. El evento será el sábado 15 de este mes. 

Que en Ixmiquilpan se recibe al turismo con las calles cerradas y gran cantidad de baches en calles y avenidas. Sin embargo, 
para el alcalde Cipriano Charrez esto pasa desapercibido. Tan solo habrá que darse una vuelta en la avenida Felipe 

Ángeles, al igual que las calles por donde está el acceso al mercado Morelos, que son todas un desastre. 

Que al concierto de Maná del próximo viernes en el pisal del parque Ben Gurion, de la ciudad capital, ha causado gran 

expectación, ya que asistirán personas de entidades circunvecinas, lo mismo que extranjeros. Se espera un lleno total, lo que 
dejará una importante utilidad económica para la reconstrucción de la Casa de la Mujer Hidalguense. 

Que todo indica que al pedir licencia el alcalde de Tepehuana de Guerrero, Hilario Mendoza, la persona que ocuparía la 
silla de la presidencia sería la suplente y actual tesorera municipal, María Magdalena Espinoza, quien goza de simpatías 

entre la población de ese serrano municipio. ¡Ya se verá! 

Que lo que parece un buen momento de los Tuzos debe ser aprovechado bien por Jesús Martínez y su equipo, pues el más 

reciente estudio de la empresa Consulta Mitofsky sobre afición al futbol muestra una fuerte caída de su equipo en la 
preferencia de los aficionados. La encuesta señala que los Tuzos han caído al lugar 15 de 18 en la lista de los equipos de la 

Liga MX.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  La CDI dispuso de 21 millones tan fácil como quien va al cajero automático 
 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

Suena en Radio Pasillo que la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), 
Nuvia Mayorga Delgado, recibió una petición formal para destituir al director de la radiodifusora XECARH ―La voz del pueblo 

hñahñú‖, Arturo Fabián Jiménez. Durante su más reciente visita a Hidalgo, a la funcionaria federal le fue entregado un 
documento suscrito por promotores y defensores de las culturas indígenas, así como por delegaciones municipales del Valle 

del Mezquital. Entre sus argumentos, los inconformes aseguran que la promoción de las artes y la cultura han pasado a 
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segundo plano en la radiodifusora, donde se le da prioridad a la parte comercial, de ahí la urgencia de una reconfiguración. El 

oficio también va dirigido al delegado de la CDI en la entidad, Daniel Jiménez Rojo. 

En el Congreso local llama la atención el protagonismo del diputado panista Guillermo Galland, quien aprovecha cualquier 

tema de interés general para subir a la máxima tribuna del estado y generar debate, además de ganar presencia en los 
medios de comunicación. El último ejemplo fue su propuesta de exhorto a la PGJEH y el TSJEH, a fin de que lleven a cabo un 

―debido proceso‖ contra Daniel Amador Pérez, acusado de asesinar su hijastro de dos años de edad en Tulancingo. En los 

pasillos del Poder Legislativo se comenta que Galland, quien tiene experiencia como regidor en Pachuca, aprovecha la novatez 
de algunos diputados priistas y la impasividad de otros para ganar micrófonos y reflectores. 

Suena a todo volumen que en Pachuca y su zona metropolitana se acumulan las quejas contra la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), a la cual cientos de usuarios responsabilizan de la descompostura de aparatos 

eléctricos causadas por variaciones de voltaje. Otras anomalías comunes en esta empresa son los ―apagones‖ y los 
cobros injustificados, lo cual la mantiene en los primeros lugares de denuncias ante la Profeco. 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
Quien con lobos se junta… 

 

Lo ha hecho de manera, según él, discreta, para que no digan que anda queriendo hacer alianzas con el innombrable. Pero, 
como dice la canción, ―ya hasta el barrendero, ¡lo sabe, lo sabe!‖ Es decir que no ha sido tan discreto como dice, esn su tarea 

para construir el andamiaje que lo lleve a ser candidato en unos años. Y el asunto es que está tan, pero tan en la filosofia del, 
2no respondo chipote con sangre sea grande o sea chico‖, que podría sumarse a la lista de personajes como el profesor 

Guadarrama, del es rector Sosa y otros de menor tamaño, que decidieron que eso de la institucionalidad es asunto del 
pasado. Síganle la pista porque va que vuela. 

Nuvia Mayorga, crece y crece  

 
La titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas, Nuvia Maryorga Delgado, ha logrado consolidar 

una imagen de funcionaria efectiva, es decir que cumple cada yuna de las encomiendas que tiene a su cargo. Todavia le 
recuerda como Secretaria de Finanzas en la gestión del ex gobernador, Miguel ángel Osorio Chong, donde impuso un estilo de 

trabajo y mandio único que impidió desaguisados. Personaje clave para el futuro inmediato en la entidad, se perfila como una 

carta fuerte por lo que pudiera ofrecerse. 
Concierto de Maná 

 
Este 14 de febrero se llevará a cabo el concierto de Maná en el Parque Ben Gurión de la ciudad de Pachuca. Los fondos que 

logren recabarse serán destinados a la construcción de la Casa de la Mujer Hidalguense, un proyecto impulsado por la señora 

Lupita Romero, presidente del DIF-Hidalgo. Sin duda un fin noble el que se persigue, y por ello el reconocimiento que, desde 
ya, merecen todos y cada uno de los que habrán de participar en el evento. El trabajo de la titular del DIF a favor de las 

mujeres de la entidad, ha sido palpable, con resultados claros que están a la vista de todos. Se trata de un evento con hondo 
senti iento humano, y que a la vuelta de la esquina se verá reflejado en una obra constante y sonante. Participe si tiene la 

oportunidad. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Sigue causando escozores el caso del alcalde más famoso que ha tenido Tepehuacán de Guerrero con aquella tremenda 

golpiza que le propinó a su esposa, la titular del Sistema DIF. En las paradojas que todo ello conlleva ahora su partido está a 
la espera de lo que dictamine la PGJEH para resolver si el edil permanece o no como miembro del organismo político, pues 

según sus líderes se trata de un asunto sólo de carácter legal y no de otra índole. ¿En serio? 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Gabriela Castañeda. La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Pachuca demuestra 
gran capacidad en las estrategias que presenta, más que replicar las disposiciones establecidas funge como un referente 

sobre aspectos que es posible lograr para evidenciar el trabajo trazado en la capital hidalguense en materia de asistencia 
pública. Castañeda Badillo incluso alcanza proyección en otras latitudes, como defensora de la niñez. 

 

Abajo-: Jorge A. Montiel. Recientemente incrementaron las inconformidades sobre el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico en Mineral de la Reforma y es que en ciertas zonas de la demarcación refieren que es poco el avance que bajo su 

batuta ha logrado. Tal parece que aún falta potenciar los resultados para que las bondades generadas desde esa dependencia 
sean visibles o fáciles de constatar.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
FUGA 

Una enorme fuga de agua inundó las inmediaciones de la Procuraduría de Justicia en Pachuca. Desde el 

domingo por la noche una fuga, que no se confirmó si es de agua potable o del drenaje, inundó la esquina sur 
del denominado Sector Primario y el paso de cientos de vehículos esparció el líquido por toda la lateral del 

bulevar Felipe Ángeles. El problema fue atendido por una brigada de trabajadores y al medio día de ayer parecía estar 
controlado. 

 

ACCIDENTES 
El bulevar Santa Catarina se ha convertido en una zona de riesgo debido al exceso de velocidad que llevan 

cientos de vehículos al pasar por la zona. Desafortunadamente muchos de estos incidentes son de 
consecuencias fatales y es que para muchas personas este lugar aún es considerado como una carretera 

abierta y debido al crecimiento de la mancha urbana de la ciudad de Pachuca, es una zona cada vez más poblada. 
 

CAMBIO 

A punto de concluirse una nueva etapa de la ciclopista que va a un costado de las vías del tren en Pachuca y 
que avanza desde la colonia Constitución hasta el bulevar Colosio. La obra se une a las zonas deportivas del 

Río de la Avenidas y que cada día suman kilómetros donde atletas y familias completas pueden hacer ejercicio libremente. 
 

SIN LUZ 

Un apagón generalizado en colonias como El Chacón y Colinas de Plata dejó por varias horas sin el servicio de 
energía eléctrica a los vecinos, algunos de los cuales sin saber lo que sucedía en realidad decidieron cambiar 

los fusibles de sus hogares, el problema generó además de la sorpresa un gran caos vial en las principales 
arterias de la zona, donde una vez más quedó claro que no existe la menor cultura vial al no funcionar tampoco los 

semáforos. 

 
 (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

Criterio-Este martes entra en vigor la reforma política-electoral: La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó ayer 
en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la 

Constitución Política, en materia política-electoral.  El decreto que entrará en vigor este martes indica que se reforman 
diversos puntos de los artículos 26, 28, 29, 35, 41, 54, 55, 59, 65, 69, 73, 74, 76, 82, 83, 84, 89, 93, 95, 99, 102, 105, 107, 

110, 111, 115, 116, 119 y 122. Se adicionan diversos aspectos a los artículos 26, 41, 69, 73, 74, 76, 89, 90, 99, 105 y 116, 

además de que se deroga la fracción V del artículo 78, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. El pasado 
22 de enero, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión emitió la declaratoria constitucional de la reforma político-

electoral, luego de que fue aprobada por la mayoría de los congresos locales. Entre los cambios constitucionales en materia 
política-electoral destacan que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), será un órgano 

autónomo, con personalidad jurídica y patrimonio propios. Estará a cargo de la medición de la pobreza y de la evaluación de 

los programas, objetivos, metas y acciones de la política de desarrollo social, así como de emitir recomendaciones en los 
términos que disponga la ley. Además, se crea el Instituto Nacional Electoral (INE) como un órgano autónomo dotado de 
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personalidad jurídica y patrimonio propios, en cuya integración participan el Poder Legislativo de la Unión, los partidos 

políticos nacionales y los ciudadanos, en los términos que ordene la ley. Se aclara que el consejero presidente del INE y los 

consejeros electorales durarán en su cargo nueve años y no podrán ser reelectos, además de que serán elegidos por el voto 
de las dos terceras partes de los miembros de la Cámara de Diputados. Sus resoluciones podrán ser impugnadas. También se 

indica que todo partido político que alcance por lo menos tres por ciento del total de la votación válida emitida para las listas 
regionales de las circunscripciones plurinominales, tendrá derecho a que le sean atribuidos diputados según el principio de 

representación proporcional. El decreto establece además que en materia de reelección legislativa los senadores podrán ser 

electos hasta por dos periodos consecutivos y los diputados al Congreso de la Unión hasta por cuatro periodos consecutivos. 
La postulación sólo podrá ser realizada por el mismo partido o por cualquiera de los partidos integrantes de la coalición que 

los hubieren postulado, salvo que hayan renunciado o perdido su militancia antes de la mitad de su mandato, aclara. El 
Congreso se reunirá a partir del 1 de septiembre de cada año para celebrar un primer periodo de sesiones ordinarias, excepto 

cuando el presidente de la república inicie su encargo en la fecha prevista en el artículo 83 Constitucional. Se adelanta del 1 
de diciembre al 1 de octubre la toma de protesta del presidente constitucional de México. En dicho caso el Congreso de la 

Unión se reunirá a partir del 1 de agosto, y a partir del 1 de febrero para celebrar un segundo periodo ordinario de sesiones. 

En el primer año de su mandato y en la apertura del segundo periodo de sesiones ordinarias del Congreso, el presidente 
presentará ante el Senado, para su aprobación, la Estrategia Nacional de Seguridad Pública y rendirá informe anual. Otro 

punto es el referente al gobierno de coalición en el que se contempla que el presidente podrá optar por un gobierno de este 
tipo con uno o varios de los partidos políticos representados en el Congreso de la Unión. Este gobierno se regulará por el 

convenio y programa respectivos, los cuales deberán ser aprobados por mayoría del Senado. El convenio establecerá las 

causas de la disolución del gobierno de coalición. En caso de que el presidente opte por un gobierno de coalición, la Cámara 
de Diputados ratificará los nombramientos de los secretarios de Estado, con excepción de los titulares de los ramos de 

Defensa Nacional y Marina, del secretario de Relaciones, de los embajadores y cónsules generales, así como de los empleados 
superiores del ramo de Relaciones, los integrantes de los órganos colegiados encargados de la regulación en materia de 

telecomunicaciones, energía, competencia económica, y coroneles y demás jefes superiores del Ejército, Armada y Fuerza 
Aérea Nacionales, en los términos que la ley disponga. El documento publicado ayer refiere que el Ministerio Público se 

organizará en una Fiscalía General de la República como órgano público autónomo, dotado de personalidad jurídica y de 

patrimonio propios, con lo que la PGR se transforma en esta fiscalía. Explica que al Ministerio Público le corresponde la 
persecución, ante los tribunales, de todos los delitos del orden federal. Además procurará que los juicios federales en materia 

penal se sigan con toda regularidad para que la impartición de justicia sea pronta y expedita para la aplicación de las penas, e 
intervendrá en todos los asuntos que la ley determine. La Fiscalía General contará, al menos, con las fiscalías especializadas 

en materia de delitos electorales y de combate a la corrupción. Cada año, el fiscal presentará informe de actividades al 

Legislativo y Ejecutivo. En los artículos transitorios del decreto se establece que el Congreso de la Unión deberá expedir, a 
más tardar el 30 de abril próximo, las normas previstas en el inciso a de la fracción XXI, y en la fracción XXIX-U del artículo 

73 constitucional referente a sus facultades. (Notimex, página 17) 

El Universal- Buscan a infiltrados templarios en el poder-: El gobierno federal investiga los parentescos familiares y la 
relación que puedan tener funcionarios municipales y estatales de Tierra Caliente con integrantes de la organización criminal 

de Los Caballeros Templarios.  La semana pasada, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó 
que no se ha avanzado en acusaciones contra ediles por estar vinculados con el crimen organizado, porque no se tienen 

elementos ni instrumentos legales para hacer señalamientos.  De acuerdo con autoridades de Gobernación y de la Policía 
Federal (PF) que se encuentran en los municipios de Tierra Caliente, se realizan investigaciones para determinar la relación 

familiar y ―fraternal‖ que existe entre funcionarios municipales y estatales con templarios.  Fuentes consultadas dijeron que 

entre el personal que se investiga están alcaldes, síndicos, regidores, directores de área, personal de seguridad pública y 
procuración de justicia, así como notarios.  Los expedientes se integran a partir de testimonios de los habitantes, empresarios 

e integrantes de las autodefensas que operan en la entidad.  Uno de los funcionarios que están bajo escrutinio del gobierno 
federal, revelaron, es Uriel Chávez Mendoza, presidente municipal de Apatzingán, quien es primo-sobrino de Nazario 

Moreno, El Chayo, uno de los presuntos jefes templarios.  También se investiga a Lila Ceja Canela, síndica municipal, así 

como a Jaqueline López Cárdenas, hermana de una persona identificada como El Tucán, quien presuntamente operaba 
en Antúnez.  Otras de las personas bajo indagación son Casimiro Quezadas, presidente municipal de Múgica, y Teresa 

Bustos, síndica del municipio, quien es hermana de Nereyda Bustos, esposa de Enrique Plancarte, El Kike, identificado 
como uno de los líderes del cártel.  Las investigaciones, afirman, comprenden principalmente los municipios de Apatzingán, 

Parácuaro, Múgica, Huacana, Aguililla, Tepalcatepec, Tancítaro, Buenavista, Gabriel Zamora y Uruapan.  La información 
recabada incluye los vínculos familiares entre funcionarios y criminales, que fueron utilizados para la creación de empresas, 

comercios y la concesión de obras para compañías financiadas por el crimen organizado.  También se investiga la aportación 

de recursos públicos de templarios a campañas electorales en beneficio de alcaldes, síndicos y regidores.  Otra de las líneas 
de investigación es la relación entre el personal de Ministerios Públicos y notarios, debido a que se ha detectado que el 
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crimen entregaba dinero a los funcionarios para arrebatar propiedades a los pobladores —ranchos, terrenos— a través de la 

vía legal. (Marcos Muedano Enviado, primera plana). 

La Jornada- En Apatzingán el horror doblegó a toda autoridad: Elija su historia de horror y su partido. Escoja también 

los comicios de su preferencia. Eche un ojo al presente: el hombre que se acerca en el tianguis limonero se cubre con un 
pasamontañas. Es su primer o segundo día en las autodefensas. Es panista. Fue muy amigo de Octavio Contreras Solórzano, 

ex delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor en Michoacán, ex secretario general del PAN en la entidad y cercano 
de la familia Calderón Hinojosa. Aparte la mirada de la fotografía que el hombre del pasamontañas le muestra: un cuerpo en 

la morgue, una masa de moretones con marcas del estrangulamiento. Lo tiraron cerca del palacio municipal. Los forenses 

tardaron horas en alzar el cuerpo; como que querían que todos lo vieran. Revise, como recomienda el pasamontañas, la 
cuenta de Twitter de Felipe Calderón y encuentre que el 16 de octubre del año pasado, efectivamente, el segundo presidente 

de la República surgido de las filas del PAN escribió: Es en el mejor interés del gobierno federal y del estatal dar con los 
asesinos de Octavio Contreras y terminar con su dominio en Apatzingán. Consulte sus notas de 2010. Ahí quedó el testimonio 

de Rebeca Contreras, hermana de Octavio. Ella era entonces presidenta del PAN municipal y habló en su negocio de venta de 
materiales de carpintería. Acuérdese de que la mujer, hoy regidora del ayuntamiento de Apatzingán, miraba nerviosamente 

de un lado a otro, como buscando orejas incómodas. 

Duras críticas 
Recuerde que aún así fue dura en sus críticas al alcalde y el gobernador, ambos perredistas entonces, porque no actuaron 

cuando criminales enmascarados asaltaron dos negocios tras la supuesta muerte de Nazario Moreno a manos de las fuerzas 
del gobierno de Calderón. No olvide, además, que, pese a su militancia, la dirigente municipal fue más crítica aun con la 

Policía Federal que por entonces limpiaba una ciudad que sigue sucia: Independientemente del objetivo al que vengan, no 

estoy de acuerdo con que lleguen a saquear, con que entren a las casas a robar. Repase la historia de hace unos meses: 
Octavio Contreras tuvo una cita en el palacio municipal. Al salir, escribió mensajes a sus amigos poderosos. Estoy amenazado 

de muerte. La respuesta demoró. La información la confirmó otro tuit escrito en Harvard: A Octavio Contreras lo habían 
amenazado en la propia alcaldía para que dejara de publicar en redes sociales lo que pasa en Apatzingán. Salga a dar una 

vuelta por las calles. Cuente los fusiles de la Policía Federal y pierda la cuenta al llegar a 300. Acostúmbrese a los 
helicópteros, porque sobrevuelan todo el día, a todas horas. Mire a los niños, recién salidos de la escuela, y pregúntese cómo 

pueden jugar en los camellones, beber tejuino a grandes sorbos y reír como si nada ocurriera. Pida a sus contactos 

importantes en el Distrito Federal un nombre, un teléfono, para hablar, con toda la discreción del caso, de lo que sucede de 
verdad en Apatzingán. No se asombre con la respuesta: No hablan, nadie habla. Vuelva al relato del hombre del 

pasamontañas: ―Octavio salió de la alcaldía y mandó varios mensajes diciendo que lo habían amenazado de muerte. Se fue a 
su negocio (una mueblería) y de ahí lo sacaron unos hombres que llegaron en varias camionetas. Sus amigos buscamos un 

contacto para saber qué pendiente tenían con él. Nos dijeron: ‗Lo tienen Kike (Enrique Plancarte) y Chayo (Nazario Moreno), 

ya ni hablen‘‖. 
De cómo el PRD perdió a sus promotoras del voto 

Revise las notas de la conversación, en Morelia, con un ex dirigente del PRD. Transcriba: ―En las elecciones de 2011 a nuestro 
candidato lo dejaron, la verdad, como mera comparsa. Y no fue nada suavecito. Al menos sé de un caso en que los 

templarios llegaron con nuestras brigadistas y les dijeron: ‗Lo mismo que están haciendo para el PRD lo van a hacer para el 

PRI‘. Muchas se resistieron. Las citaron a una reunión y ahí, delante de ellas, mataron a un taxista. Perdimos a nuestras 
promotoras del voto‖. Consulte los datos de la elección de 2011: el candidato del PRI, Uriel Chávez Mendoza, arrasó con 22 

mil 158 votos, contra 9 mil 454 del perredista Roldán Álvarez. No olvide que hace un par de días, pese al miedo, hubo un 
mitin frente al palacio municipal, donde se impuso el grito de ¡Fuera, fuera!, dirigido al alcalde Chávez. Tampoco que en ese 

acto el vocero de las autodefensas, Estanislao Beltrán, sentenció: No venimos a quitar ni a poner, pero se hará lo que el 
pueblo diga. En esa misma ocasión, Papá Pitufo, como se le conoce, acusó a la policía municipal de Apatzingán de haber 

levantado, en diciembre del año pasado, a la regidora perredista de Buenavista Tomatlán María Mariscal Magaña, quien se 

encontraba embarazada. Sea paciente en el tianguis limonero porque se le acercará un segundo encapuchado, de otro color, 
porque es perredista (no olvide precisar que en las autodefensas de varios municipios, entre ellos Buenavista y Tepalcatepec, 

la voz cantante la llevan los priístas). Escuche al segundo encapuchado, de quien oyó decir que ―es uno de los que los 
templarios echaron de aquí‖: ―El problema para el gobierno es que ahora va a tener que poner atención en Morelia, porque 

muchos templarios se han ido para allá. Los hijos de ellos estudian en esa ciudad, y allá rentan casas. El hijo de El Chayo 

sigue ahí, en el Tec. Claro, también se han ido a ciudades de Guanajuato, como Salamanca, Irapuato y León‖. 
De cuando La familia ya no era nada 

Salga de noche a las calles de Apatzingán y mire cómo funciona la nueva estrategia del gobierno que las autodefensas 
aceptaron. El fin de semana, los comunitarios comenzaron a colocar barricadas en las entradas de la ciudad. No están más, 

salvo en la salida que conduce al tianguis limonero, lugar que se ha convertido en el cuartel general de las autodefensas. 
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Procure recordar que el gobierno federal busca que no haya más fotos de barricadas, y menos en Apatzingán. La 

escenografía cuenta. Vea pasar un convoy, y otro, y otro, de la Policía Federal. Anote que medio minuto después pasó una 

caravana de los comunitarios, responsables, con la nueva estrategia, de poner el dedo. Escriba en la libreta que la carga de 
las camionetas son motos presuntamente decomisadas a los halcones de los templarios. Busque vida nocturna más allá de las 

taquerías y la plaza central. Recuerde que un eje de la política de Calderón contra la delincuencia fue la recuperación de 
espacios públicos. Coma unos tacos y escuche a los vecinos de una colonia popular decir que ahora hay más picaderos que 

antes. Mire las calles repletas de policías y soldados, pero no se deje caer en la tentación de creer que está en 2007, cuando 

Genaro García Luna se ufanaba de tener en Michoacán mil 400 elementos, retenes, tareas de inteligencia y detenciones, sin 
contar con la eliminación de puntos de venta de drogas. No crea que vive la misma historia si recuerda que Calderón 

desplegó en su estado natal más de 4 mil 200 elementos del Ejército, 46 aeronaves, 19 perros y 246 vehículos terrestres. 
Sume los mil elementos de infantería, nueve helicópteros y dos aviones con cámaras nocturnas que aportó la Armada de 

México. Y no olvide que aquí en Apatzingán estuvo el calderonista centro de comando e inteligencia. Vuelva a los tuits de 
Felipe Calderón y remítase a mediados de diciembre de 2010, cuando Francisco Blake vino a Morelia a decir: ―La familia 
michoacana es una organización debilitada, no sólo por los recursos decomisados, sino por la desarticulación de sus 

principales criminales y mandos operativos‖. Para terminar, dígase en tono escéptico: Bienvenido a Apatzingán. (Arturo 
Cano, primera plana). 

Excélsior-  Defienden a presunto capo; autodefensas abogan por Juan José Farías: Estanislao Beltrán, vocero de 

los grupos de autodefensa de Michoacán, defendió la inocencia de Juan José Farías, alias El Abuelo, señalado como presunto 
capo del crimen organizado. En entrevista para Excélsior Televisión con Pascal Beltrán del Río, el líder de las autodefensas 
reclamó que los medios de comunicación hayan resaltado los antecedentes penales de quienes estuvieron presentes en una 
reunión con el comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes. Agregó que 

recientemente conoció a Juan José Farías, quien le mostró los documentos en los que se acredita ―que ya pagó su deuda con 
la sociedad‖. El Abuelo fue víctima de una injusticia porque las autoridades le ―sembraron‖ un arma en el momento de su 

detención, como le ocurrió a otras personas que fueron encarceladas como consecuencia de la aplicación del programa de 

testigos protegidos, dijo el líder comunal. 
“Farías, víctima de expresidente” 

Afirman que a El Abuelo le ―sembraron un arma‖ , durante  el sexenio de Calderón. 
Estanislao Beltrán, vocero de los grupos de autodefensa de Michoacán, aseguró que José Farías, El Abuelo, ligado al cártel del 

Milenio, fue víctima de una injusticia porque las autoridades le ―sembraron‖ un arma en el momento de su detención, como le 

ocurrió a otras personas que fueron encarceladas como consecuencia de la aplicación del programa de testigos protegidos 
que se llevó a cabo durante el sexenio de Felipe Calderón. En entrevista para Excélsior Televisión con Pascal Beltrán del 

Río, el líder de las autodefensas reclamó que los medios de comunicación hayan resaltado los antecedentes penales de los 
hermanos Uriel y Juan José Farías, quienes estuvieron presentes en una reunión que sostuvieron los integrantes de las 

autodefensas con el comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes. ―Aquí la 

preocupación es ¿por qué los medios se preocupan por una situación que puede dañar nuestro movimiento?, y que en 
realidad no se preocupan que no se ha detenido a El Chayo, La Tuta, a Enrique Plancarte, ahí es donde deben estar los 

medios, exigiéndole al gobierno.‖ Agregó que apenas este lunes conoció a Juan José Farías, El Abuelo, quien le mostró los 
documentos donde se acredita que ya pagó su deuda con la sociedad. ―Es una persona de trabajo, es una persona que 

genera empleos, es una persona se dedica a la producción de ganado, es una persona que fue procesada en su tiempo, me 
enseñó la documentación donde fue liberado y no tiene ningún delito, él se dedica a su trabajo.‖ El líder de las autodefensas 
celebró que hayan liberado Apatzingán de los grupos criminales, y advirtió que no permitirán la incursión de ningún cártel de 

la droga en ese municipio. Reveló que durante 12 años, los habitantes de esa ciudad estuvieron bajo el yugo del crimen 
organizado, cuyos integrantes controlaban la economía en su totalidad, pero enfatizó que una situación similar no volverá a 

ocurrir. ―En ningún momento nosotros, como michoacanos, vamos a aceptar a ningún cártel, que quede claro, nosotros no 
pactamos con criminales, y en el momento en que quieran meterse el cártel de Jalisco Nueva Generación o del Milenio, con 

ellos nos vamos a topar también. Nosotros no vamos a permitir que en nuestro estado existan otra vez criminales.‖ Indicó 

que primero fueron Los Zetas, posteriormente La Familia Michoacana y recientemente Los Caballeros Templarios; éstos 
últimos ya no se dedicaban al narcotráfico, sino más bien a la extorsión, cobro de piso, los levantones y el secuestro, con el 

fin de ―controlar todo lo que generara dinero‖. Subrayó que las autodefensas continuarán operando en esa entidad mientras 
no sean erradicados los grupos delictivos. Mencionó que los productores de limón están por nombrar a su mesa directiva, la 

cual se encontraba en manos de los criminales, y ya comenzaron a comercializar sus cosechas a un precio de 20 pesos por 
kilogramo del cítrico. 

Admiten que El Abuelo sí es autodefensa 

Hipólito Mora, líder de las autodefensas en la comunidad de La Ruana, Michoacán, admitió que conoce y se ha reunido con 
Juan José Farías, El Abuelo, considerado líder del cártel del Milenio. Entrevistado por Adela Micha para Grupo Imagen 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/11/943162
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Multimedia, Mora consideró a Farías un elemento más de las autodefensas, un hombre serio y de palabra ―ese señor 

siempre ha defendido a su pueblo, una vez La Familia Michoacana quiso tomarlo, él lo defendió y los ciudadanos se le 

unieron‖. ―El movimiento es muy grande, yo he platicado con él y lo veo como una persona seria, sé que es una persona 
seria, yo supe que lo agarraron por una pistola que traía‖, respondió al ser cuestionado por los supuestos vínculos de Farías 

con el narcotráfico. El líder de las autodefensas también rechazó que Farías financie al movimiento ―no me doy cuenta si está 
financiando o no, yo no he recibido nada de él. Yo lo conocí de ahora que estamos en este movimiento‖. Mora negó que los 

acuerdos con el gobierno federal serán puro teatro como declaró el exvocero de las autodefensas José Manuel Mireles, ―no sé 

por qué lo haya dicho, pero opino diferente‖. Al contrario, consideró que sobre los acuerdos y las operaciones en conjunto 
con el gobierno federal, ―el gobierno le pegó al clavo, por eso están al frente porque saben lo que hacen. Está funcionando, 

podemos andar con las armas sin temor de que nos las quiten, habrá más legalizaciones, muchos no pudieron la vez pasada 
porque les faltaban documentos. Traemos las armas, ya somos defensas rurales‖. Sobre la toma de Apatzingán, Mora dijo 

que la entrada al municipio con camionetas se hizo para que ―los habitantes vieran que ya estamos ahí. No es una 
provocación, queremos que la gente se dé cuenta que tiene el apoyo de nosotros. Se nos unió mucha gente, nos agradecían 

y nos pedían que no nos fuéramos‖. Detalló que ―el sábado me llevé a un grupo de personas, a invitación del padre Goyo, 

(Gregorio López, conocido por su apoyo a las autodefensas) estuvimos en una misa; llegamos sin camisas, ni armas ni 
camionetas, entramos como civiles‖. ―Se nos reunió casi toda la ciudad, yo no quería salir porque hubo advertencias de que 

había francotiradores que amenazaron con una masacre si salíamos. Cuando platiqué con la gente nos pidieron que no nos 
fuéramos.‖ ―Hoy ya casi toda la gente anda en las calles y los comercios están abiertos‖, dijo.  Hipólito Mora aseguró estar 

completamente seguro de que Los Templarios van perdiendo terreno, se les está pegando en lo económico. Tienen que 

entender que se tienen que ir de Michoacán‖, sentenció. (Redacción, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Es comisionado, no adivino: La explicación que da el comisionado para Michoacán, Alfredo Castillo, sobre su encuentro 
con Juan José Farías Álvarez, El Abuelo, no solo es clara sino lógica, y desmantela el chisme de que con él acordó ―la 

estrategia‖ federal en el estado. Estaba, cuenta, en una reunión con quizá 150 personas implicadas en el tema de los apoyos 
y el desarrollo social, cuando le avisaron de una movilización de autodefensas y tuvo que salir del recinto junto con algunos 

representantes de esos civiles armados, para averiguar lo que estaba sucediendo (eran vísperas de la toma de Apatzingán). 

Con unas 20 personas, incluidos los comandantes del Ejército y la  Policía Federal en la zona, dialogaba en una bodega, 
donde lo abordó El Abuelo, quien en dos minutos le pidió se le investigue porque en 2009 ―le sembraron‖ una pistola y drogas 

(hashís), por lo que se le acusó de delincuencia organizada, delito del que fue absuelto en tribunales después de purgar tres 
años de cárcel por los dos primeros. Nadie, menos aún el comisionado, tiene por qué saber la biografía de cada persona con 

que se topa.  

(Carlos Marín, primera plana). 

Milenio-La Historia en Breve…  

CNI/Canal 40: la tronante respuesta de Grupo Salinas: Escribe Francisco Borrego, vicepresidente jurídico de Grupo 

Salinas, sobre  La historiaen breve de ayer. Por cuestión de espacio, reproduzco solo una parte de la carta; pido a mis 
editores la difundan completa en la sección de cartas y en milenio.com: "Cada cierto tiempo, Ciro Gómez Leyva se olvida que 

vivimos en un país de leyes, en el que los juicios de valor deben ser eso, sólo juicios de valor. No verdades absolutas. Y es así 
como arremete contra Proyecto 40 y contra la historia de esta empresa. "Hace ocho años, Proyecto 40 volvió a sus legítimos 

concesionarios tras un periodo en el que un socio hizo un negocio oscuro personal y se asumió como dueño único de los 
derechos. Curiosamente, hoy por hoy desde hace nueve años el señor en cuestión, Javier Moreno Valle, está prófugo de la 

justicia, y con dos órdenes de aprehensión pendiendo sobre él, una por defraudación fiscal. "Ciro Gómez Leyva, haciendo las 

veces de vocero de intereses alejados de la ley, busca sembrar desinformación y parcialidad desde honda molestia, dejando 
al margen la justicia y en atención exclusiva a sus motivaciones personales. "El público de MILENIO debe saber que Proyecto 

40, de manera puntual, es responsable de quienes en él colaboran, a diferencia de los constantes retrasos y no pagos que 
quincenalmente sucedían durante la administración de Javier Moreno Valle, además el canal asumió las enormes e 

injustificadas deudas fiscales, salariales y sindicales, dejadas por el señor Moreno Valle. "Proyecto 40 transmite su señal con 

todo el respaldo legal tras haber demostrado en todos los tribunales donde ha sido requerido que es una concesión legítima y 
en regla; desde hace ocho años transmitimos televisión inteligente, de calidad…‖ Bla, bla, bla. Sheepshit, señor Borrego.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  

 

De dante a las pedradas. El jueves pasado, y MILENIO lo reprodujo destacadamente en su portada del viernes, Emilio  
Chuayffet me dijo que la CNTE-Oaxaca no se saldría con la suya en su ofensiva para derogar la reforma educativa y citó la 

Divina comedia: Perded toda esperanza. Comentó la situación que vive Oaxaca, donde el equivalente de la Secretaría de 
Educación Pública del gobierno estatal está en manos y la dirigen los líderes de la misma coordinadora sindical, un caso único 

en el mundo y que ha llevado a que esa entidad tenga el último nivel de aprovechamiento entre los niños y que el ausentismo 

de los maestros supere los cien días al año, la mitad del calendario escolar. Chuayffet, quien dijo que por la reforma educativa 
de 1992, cuando Ernesto Zedillo era su antecesor en el mismo despacho, alucinante, de Vasconcelos, la SEP no puede 

sancionar a los maestros faltistas de Oaxaca, dijo que sí puede opinar del conflicto, y lo hizo como ningún otro secretario de 
Educación Pública ha hecho, fue cuando recurrió a la obra cumbre de Alighieri, el genial florentino: Oaxaca es un gravísimo 
problema educativo, pero la reforma educativa no va a quedar atorada en un estado. Aquí si diría yo a quienes creen que se 
han salido con la suya, lo que Dante dice que decía a la entrada del infierno: ¡Perded toda esperanza! Y remató: ¡Eso se va a 
acabar! A esto siguió, MILENIO del día siguiente, la respuesta de la CNTE: La esperanza se pierde al último. Y la 

descalificación. Y ayer lunes, el ataque a pedradas contra el convoy de Chuayffet, en Morelia, del que salió a salvo por la 
velocidad de su camioneta y la falta de puntería de los lapidarios, no de piedras ni de ganas. Peligroso punto al que se ha 

llegado cuando todos los integrantes del gabinete van a pasar por Morelia, aunque anoche la CNTE dijo que se le había salido 
de control. ¿Y luego? 

Retales 

1. No. López Obrador anunció que no irá con el PRD por el gobierno de Guerrero, porque Armando Ríos Piter es un empleado 
de Peña Nieto. Y repite el error de hace 4 años en Acapulco, cuando al romper el bloque de izquierda entregó esa alcaldía a 

Manuel Añorve del PRI; 
2. Pendientes. Sigue pendiente el informe federal de corrupción urbana desnudada por Manuel y que el Presidente ordenó 

desde octubre. Implica a los cuatro últimos ex alcaldes y a las tres más grandes firmas caseras. Lo tiene Jorge Carlos Ramírez 
Marín; y 

3. Pues sí. Jesús Zambrano había dicho que no se quedaría en la presidencia del PRD ni un minuto más, termina en marzo. 

Ahora, con el tema del retraso de sus estatutos, igual que en el PAN, se van a llevar la elección hasta septiembre. ¿Y por qué 
no un interino? No sería la primera vez. Les digo, poder y presupuestos los hacen iguales.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que ayer, en Cartagena de Indias, los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos; Chile, Sebastián Piñera, y México, 
Enrique Peña Nieto, le cargaron la mano al de Perú, Ollanta Humala… pero en lo deportivo. 

Los mandatarios bromearon con que un requisito para integrarse a la Alianza del Pacífico es calificar al Mundial de Futbol 

Brasil 2014. La selección peruana se quedó en las eliminatorias, así que le ofrecieron que se sumara a alguna de las 
escuadras de sus nuevos socios. 

:QueFelipe Calderón aprovechó su estancia en México para enterarse de primera mano de cómo le va a su grupo en la 
disputa por la dirigencia nacional del PAN. 

El ex presidente comió ayer en San Ángel con su gallo para sucederlo en 2012, el senador Ernesto Cordero, principal 
contendiente de Gustavo Madero, líder panista. En el encuentro no faltaron las risas y palmadas. 

:Que los coordinadores de los diputados federales de PRI, Manlio Fabio Beltrones; PAN, Luis Alberto Villarreal, y PRD, 

Silvano Aureoles, prefirieron sacar la sesión del Palacio de San Lázaro y trasladarla a Polanco. 

Desde las oficinas de los jefes de las bancadas se dio a conocer el encuentro, quizá para vacunarlos contra las quejas de 

legisladores de oposición, que aseguran que el PRI promueve negociaciones ―en lo oscurito‖ para afinar las leyes secundarias 
en materia energética y de telecomunicaciones. 

:Que hace unos días la familia Colosio y la fundación que lleva su nombre recibió la noticia de la llegada del primer nieto del 
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ex candidato a la presidencia del país, Luis Donaldo Colosio Murrieta. 

Este recibimiento coincidió con la conmemoración del 64 aniversario del nacimiento del ex candidato priista asesinado en 
1994, por lo que, en su memoria, Luis hijo y su esposa María de Lourdes, decidieron llamar a su hijo Luis Donaldo 

Colosio García. 

:Que el titular de Obras y Servicios del DF, Alfredo Hernández, cada vez ve más reducidas sus funciones. 

Y es que, todo indica, quien se encargará de algunas de las obras del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, será el City 
ManagerFernando Aboitiz, ex secretario de Obras de Marcelo Ebrard. 

:Que el priista jalisciense Jesús Casillas presenta hoy en el Senado, junto a Ivonne Álvarez y Angélica Araujo, el 

proyecto Salvando Vidas, para que el alcoholímetro se aplique en todo el país y así asegurarse de que no haya conductores 
ebrios en las calles.  

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Cambio de trenes: Muchas cosas preocupan de la nueva Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario. La principal es que se 
trata de un cambio retroactivo de reglas. Los ferrocarriles fueron privatizados en 1998 con licitaciones basadas en ciertas 

reglas. Hoy las autoridades buscan cambiarlas en detrimento de los concesionarios. El que los diputados digan que el cambio 
se debe a que los concesionarios no construyeron nuevas vías revela su ignorancia. Los concesionarios no tienen facultades ni 

para expropiar tierras ni para construir nuevas vías. Esto le toca a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Los 
diputados, sin embargo, no castigan a la institución que ha fallado sino a las empresas que le creyeron al gobierno federal 

cuando prometió que aplicaría ciertas reglas durante el tiempo de la concesión. Las reglas establecían una concesión de 50 

años, 30 de los cuales se ejercerían en exclusividad. Abrían además la posibilidad de renovar la concesión por otros 50 años. 
La nueva Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario, aprobada por los diputados el pasado 4 de febrero en un voto ordenado 

desde Los Pinos, viola la palabra del gobierno y obliga a las empresas a aceptar trenes de otras empresas en sus vías. 
Establece también otros cambios que afectan su operación y rentabilidad. ¿Ayudará esto a aumentar la productividad y a 

bajar los precios? Difícilmente. Muchas de las vías ya están saturadas. Obligar a los concesionarios a aceptar trenes de otras 

empresas, que cuando menos en un principio tendrán un menor número de vagones, hará más lenta la circulación y reducirá 
la capacidad total de carga. ¿Han fallado las empresas ferroviarias en sus compromisos de inversión? No, los han rebasado. El 

consorcio Ferromex-Ferrosur afirma haber invertido 4,811 millones de dólares en infraestructura entre 1998 y 2013, mucho 
más de los 1,292 millones comprometidos en la concesión. Esto ha permitido un crecimiento de 23.6 por ciento en la flota y 

55.7 por ciento en la capacidad. Se argumenta que los precios del transporte ferroviario han aumentado; pero el precio por 
tonelada/kilómetro, la medición usual de la industria, lo ha hecho menos que la inflación y mucho menos que el incremento 

en el precio de los combustibles que Pemex vende en régimen de monopolio. Otro argumento es que la industria ferroviaria 

ya casi no transporta pasajeros sino solamente carga. Pero fuera del ferrocarril turístico Chihuahua-Pacífico, las demás rutas 
concesionadas eran de carga. En el mundo entero, de hecho, el ferrocarril de pasajeros está en decadencia porque sus costos 

son muy superiores al transporte carretero. La ventaja competitiva del ferrocarril radica en la carga. En Estados Unidos la red 
ferroviaria ha caído en 54 por ciento -de 333,672 kilómetros en 1960 a 153,517 en 2012- precisamente por lo incosteable del 

servicio de pasajeros. Incluso en Europa, donde las distancias cortas y los terrenos planos hacen menos costoso el sistema, 

los trenes de pasajeros sólo se mantienen por subsidios. Cuando el gobierno privatizó los ferrocarriles en 1998 lo hizo porque 
este servicio le costaba 600 millones de dólares al año en subsidios. El costo real para el país era mayor porque el servicio era 

pésimo. Los concesionarios han cumplido al eliminar las pérdidas y mejorar el servicio. Ahora, Enrique Peña Nieto ha llegado 
al gobierno con la idea de que el futuro radica en el transporte de pasajeros. Pero éste sólo será un pozo sin fondo de 

subsidios. Lo que más preocupa es el cambio de reglas. Si México se gana la fama de que hace licitaciones sólo para cambiar 

las reglas posteriormente, haremos que se acaben las inversiones de largo plazo en el país. 
Bloqueos 

Lunes de bloqueos viales en la Ciudad de México. Por lo menos cinco en la mañana hicieron la movilidad una pesadilla. Lo 
peor de todo es que la autoridad apoya los bloqueos con cortes a la circulación. El costo para la productividad de la ciudad es 

enorme.  

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Abusó Woody Allen de su hija o Mia Farrow envenenó su mente?: Woody Allen es uno de los más grandes 

directores cinematográficos de la historia. Ha producido clásicos como Annie Hall, Todo lo que usted quería saber del sexo, 
Manhattan, Zelig, La rosa púrpura de El Cairo y más recientemente Medianoche en París. Pero no escribo este artículo para 

hablar de cine sino para compartir la terrible historia que ha salido a la luz pública: el alegato de una de sus hijas ,quien 
afirma que Allen abusó sexualmente de ella cuando tenía siete años y la respuesta del director señalando que, en realidad, 

su madre, la actriz Mia Farrow, le lavó el cerebro a su hija. Allen, como muchos personajes en sus películas, es un tipo muy 

complejo en su vida personal, por decir lo menos. Ha tenido muchas relaciones amorosas incluyendo una con la actriz Mia 
Farrow. Ella tenía una hija adoptiva de nombre Soon-Yi. La relación de la pareja terminó cuando un día Farrow descubrió 

fotografías que había tomado Woody de Soon-Yi desnuda. Allen, de 56 años de edad, confesó que él y la joven de 20 años 
estaban enamorados. A la postre, el director se casó con Soon-Yi y adoptó dos hijos. Siguen juntos a la fecha. Como suele 

suceder cuando hay una separación de pareja de esta naturaleza, vino una terrible batalla legal entre Farrow y Allen para 
ver quién se quedaba con la custodia de sus tres hijos: dos niños, uno natural y otro adoptado, y una niña adoptada de 

nombre Dylan. Por aquel entonces, en 1993, se rumoró que Woody también había abusado sexualmente de su hija. No 

obstante, nunca se comprobó nada. Ahora, sin embargo, por primera vez ha hablado Dylan en una carta publicada en la 
columna de Nicholas Kristof en The New York Times. La misiva es devastadora: ―Cuando yo tenía siete años, Woody Allen 

me tomó de la mano y me llevó a un oscuro ático parecido a un clóset en el segundo piso de nuestra casa. Me dijo que me 
tumbara boca abajo y jugara con el tren eléctrico de mi hermano. Luego me agredió sexualmente. Habló conmigo mientras lo 

hacía, susurrando que yo era una buena chica, que éste era nuestro secreto, prometiéndome que iríamos a París y yo sería 

una estrella de una de sus películas‖. Dylan Farrow asegura que Allen utilizó la relación sexual que tuvo con su hermana 
Soon-Yi para encubrir ―el abuso que me infligió a mí‖. Habla cómo esta experiencia la traumatizó de por vida. Afirma que 

―Allen es un testimonio vivo de la forma en que nuestra sociedad le falla a los sobrevivientes de asaltos y abusos sexuales‖. 
Finaliza invitándonos a imaginar que nuestra película favorita de Woody fuera la de su hija de siete años de edad siendo 

llevada a un ático por el director, ella quedando traumatizada de por vida, mientras el mundo entero celebra a su torturador. 
Naturalmente, Allen contestó con otra carta en The New York Times. Acusa a Farrow de haber envenenado la mente de su 

hija: ―No es que dude de  que Dylan no haya llegado a creer que fue atacada, pero si a un niño vulnerable, a partir de los 

siete años, se le enseña por parte de su fuerte madre a odiar a su padre porque él es un monstruo que abusó de ella, ¿es 
acaso inconcebible que después de tantos años de adoctrinamiento no haya echado raíces la imagen que Mia quería 

establecer de mí?‖. El director cuenta cómo, en aquel entonces, la policía de Connecticut pidió a los expertos de la Clínica de 
Abuso Sexual Infantil del Hospital Yale que revisaran a Dylan. ¿Cómo, después de una minuciosa investigación, concluyeron 

que no había sido abusada? ¿Cómo la historia del pequeño ático es imposible de creer porque él tiene claustrofobia? ¿Cómo 

Mia prometió que, si Woody le había quitado a su hija Soon-Yi, ella le quitaría a su hija Dylan? De refilón, además duda 
que el hijo natural que tuvo con Mia sea de él porque más bien se parece a Frank Sinatra, la expareja de ella, con quien, 

según Allen, le fue infiel. Concluye Allen: ―Yo no ataqué a Dylan. Yo la amaba y espero que algún día se dé cuenta cómo 
fue robada de tener un padre amoroso y explotada por una madre más interesada en su propia ira enconada que en el 

bienestar de su hija (…) nadie quiere desalentar que las víctimas de abuso hablen, pero hay que tener en cuenta que a veces 

hay personas que son acusadas falsamente y que esto también es una cosa terriblemente destructiva‖. ¿A quién le creemos? 
¿A la hija que dice que su padre abusó de ella o al padre que argumenta que la madre envenenó la mente de la hija? ¿Qué 

sucedió realmente? (Recomiendo la lectura de ambas cartas en The New York Times para tener la historia completa).  

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La comida Calderon-Cordero: 

 
A PROPÓSITO de ex presidentes que regresan, la tarde de ayer se vio en el sur de la ciudad al ex presidente Felipe Calderón 

en una conversación con el senador panista Ernesto Cordero. Don Felipe y su ex secretario de Hacienda ocuparon una mesa 

en el restaurante Barrio Sur, en la avenida Altavista. El encuentro se dio en momentos en que se avecina el relevo en la 
presidencia nacional del PAN, contienda en la que Cordero está más que apuntado. Nos aseguran que uno de los temas que 

estuvo sobre la mesa fue precisamente el de la sucesión en el partido y se hicieron comentarios críticos sobre la gestión del 
actual presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, quien buscará mantenerse en la dirigencia nacional del blanquiazul. El 

encuentro fue leído como una señal para confirmar que corderistas y calderonistas siguen siendo un solo grupo y que 
buscarán arrebatar el partido a los maderistas.  

TAMBIÉN NOS ASEGURAN que todo está listo para que este miércoles el ex presidente Felipe Calderón presente la nueva era 
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de la Fundación Desarrollo Humano Sustentable. Como usted recordará, después de dejar la presidencia don Felipe estuvo 

durante un año en Estados Unidos realizando labores académicas en la Universidad de Harvard. Para muchos panistas el acto 

del miércoles representa el regreso formal al país y a la vida pública del michoacano, justo en el momento en que su partido, 
del cual fue dirigente nacional, vive uno de los procesos de renovación de la presidencia más ríspidos de los que se tenga 

memoria.  
ESTA MISMA SEMANA se decidirá el futuro de los consejeros d. Instituto Federal Electoral (IFE), que este mes, el último de su 

historia, está presidido por Marco Antonio Baños. Finalmente se definirá si tienen posibilidades de quedarse con "pase 

automático" en el nuevo Instituto Nacional Electoral (INE), o serán sometidos a un proceso de exhibición y desgaste, como el 
que los diputados han hecho pasar a varias decenas de aspirantes en el pasado. La convocatoria, que será votada por el 

pleno de la Cámara de Diputados, nada dice de pasarela y evaluación, sino que será una decisión de los líderes 
parlamentarios. Nos dicen en el IFE que bajo este esquema ven posibilidades de que los 4 consejeros sean "invitados" a 

quedarse. 
LOS COORDINADORES parlamentarios Manlio F.o Beltrones (PRI), Luis Alberto Villarreal (PAN) y Silvano Aureoles (PRO) 

lograron sortear las obras viales que tienen partida la avenida Masaryk, en Polanco, y comieron juntos en un restaurante de la 

zona. Nos dicen que los legisladores hablaron de la ruta de las leyes secundarias de las reformas constitucionales y del 
retraso en el envío de las mismas por parte del Ejecutivo. Para cuando llegaron los postres, nos dicen, ya habían afinado la 

organización y la agenda del trabajo acumulado en San Lázaro.  
DE NINGUNA manera el gobierno federal permitirá que organizaciones sociales manejen recursos del fondo para los afectados 

por las lluvias en Guerrero. Nos relatan que ante la petición de organizaciones, como el Centro de Derechos Humanos de la 

Montaña "Tlachinollan", de manejar directamente dinero del fondo, la secretaria de Sedesol, Rosario Robles, advirtió que 
todos los recursos para La Montaña serán administrados por el gobierno federal, porque no hay forma de fiscalizar a este tipo 

de organizaciones. Hay instrucciones del Presidente para que haya transparencia, dijo doña Rosario. 
 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿ESCUCHAN esos ruidos extraños? Son los huesos que se están tronando en el IFAI debido a los nervios. 

LUEGO de la publicación de la reforma en materia de transparencia, se echó a andar el proceso para la renovación del pleno 
del instituto. 

EL PRIMER PASO es que los actuales comisionados le digan al Senado si les interesa quedarse con el súper sueldo, las mega 
prestaciones, el buen bono, el horario cómodo y demás dolorosas responsabilidades del puesto. 

EN CASO de que sí decidan seguir sacrificándose por la Patria, serán los senadores los que decidan quiénes de los cuatro 

comisionados se quedan y quiénes se van. 

POR LO PRONTO, al interior del IFAI se sabe que su presidente, Gerardo Laveaga, anda muy inquieto por las presiones de su 

colega María Elena Pérez-Jaén, pues dicen que le está pasando la factura por haberlo entronizado. 

AMBOS COMISIONADOS, junto con Sigrid Arzt, tomaron el control del instituto tras la salida de María Marván y de Jacqueline 

Peschard, dándole esquinazo a Ángel Trinidad Saldívar. 

A VER quién de ellos sobrevive. 

¡QUIÉN LO VIERA! El secretario de Gobierno de Jalisco, el priista Arturo Zamora, tiene mejor golpe de revés que Rafa Nadal. 

EL FUNCIONARIO fue el primero en comparecer ante el Congreso del estado para la glosa del Primer Informe de Aristóteles 

Sandoval. 

Y DE BUENAS a primeras, el diputado panista Gildardo Guerrero le recriminó el rezago que se vive en Jalisco. Y Zamora, de 

botepronto, le respondió que sí, en efecto, había atraso, pero… ¡porque así lo dejaron los gobiernos panistas! Punto, set y 
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¡ouch! 

A PESAR de tener fama de ahorrativos, los regiomontanos no escatiman en precandidatos a la gubernatura de Nuevo León: 
¡ya tienen 19! 

LOS PREDESTAPES en aquella entidad están a la orden del día, con el pretexto de que la elección del próximo año se 
adelantó… del 5 de julio al 7 de junio. 

POR EL LADO del priismo, entre los apuntados están el secretario federal de Economía, Ildefonso Guajardo; las senadoras 

Cristina Díaz, Marcela Guerra e Ivonne Álvarez; los diputados federales Héctor Gutiérrez y Pedro Pablo Treviño Villarreal; y 

también el telelegislador Jorge Mendoza. 

Y POR los panistas están el alcalde Ugo Ruiz, el ex gobernador interino Fernando Elizondo, el polémico Mauricio Fernández y 
la presidenta municipal de Monterrey, Margarita Arellanes, que se ha destacado por los excesos en su gestión. 

Y COMO en el premio del Melate: son ellos más los que se acumulen esta semana. 

QUÉ BUENO que salió bien librado Emilio Chuayffet de las pedradas que le lanzaron los maestros de la CNTE en Michoacán. 

EL HECHO de que haya sido agredido el convoy del titular de la SEP tal vez no fue un problema de seguridad, sino una simple 

falla del sistema de información. 

PORQUE si el comisionado Alfredo Castillo no sabía que estuvo platicando con un capo del narco, seguramente a Chuayffet 

nadie le dijo… ¡que así enseña la CNTE!  

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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